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Сельскохозяйственный выпуск
З А Г О Т О В К А  К О Р М О В  
И У Б О Р К А  У Р О Ж А Я

НА 10 СЕНТЯБРЯ
(В первой колонке — заготовлено сена и сенажа на 

корову в тоннах; во второй — заготовлено силоса на 
корову в тоннах; в третьей. —- средняя выработка на аг
регат АВМ-0,4. в тоннах; в четвертой — скошено зер
новых в процентах).

ГРУППА ЮЖНЫХ РАЙОНОВ

ПЯТНИЦА, 12 СЕНТЯБРЯ 1975 ГОДА

Сегодня мы рассказываем об итогах 
работы тружеников села за восемь ме- 
еяцев завершающего года пятилетки. Вы 
познакомитесь с коллективами, выпол
нившими пятилетний план, найдете со
общения о том, как несут вахту в честь 
XXV съезда КПСС те, кто занят на 
осеннем комплексе полевых работ.

На второй странице помещен эконо
мический обзор о состоянии дел в мо-
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лочном животноводстве области. Этой 
же теме посвящено интервью нашего 
корреспондента с секретарем Кривошё- 
инекого райкома КПСС Ю,- Д. Долги
ным.

Здесь же читатель найдет выступле
ние комбайнера Н. Студенкова, пере
кличку участников предсъездовского со
ревнования — доярок из Чаинского и 
Бакчарского районов.

Р А П О Р Т У Ю Т  С Е В Е Р Я Н Е

Коже.вниковский 5,4 8,4 282 53
Асиновский 5,7 7,8 255 39,4
Шегарский 4,7 6,8 158 54,1
Зырянский 4,6 8,6 121 47
Томский 4,6 6,7 357 37,7
Первомайский 3,6 7,5 251 50,4
Тегульдетский 3,1 2,7 — 17,1

ГРУППА СЕВЕРНЫХ РАЙОНОВ
-Кривошеинский 4,7 4,3 248 30,1
Молчановский 5,7 4,2 387 17,6
Вакчарский 4,9 5,2 204 14,2
Колпашевский 4,9 2,8 223 15,9
Чаинский 3,6 3,7 168 22
Парабельский 3,0 1,2 103 13
Каргасокский 1,9 3,6 192 —
Верхнекетский 1,3 4,5 _ 4,8
Александровский 1 3,7 46 .—
По области 4,4 5,8 226 40

Немало 'животноводческих 
помещений/ сооруженных 
строителями объединения 
«Облмежколхозстрой», по
явилось в нашей области. 
Среди них •— новая очередь 
Чумакаевского свиноком
плекса в Бакчарском райо
не. Сооружал его коллектив 
ПМК-2 (начальник С. А. 
Подоров). Строители колон
ны досрочно выполнили пя
тилетний план и выполнили 
уже на 500 тысяч рублей 
работ сверх программы. До

конца года будет освоено 
еще не менее 300 тысяч 
рублей капитальных вложе
ний.

Рапортовали о заверше
нии пятилетки также кол
лективы ПМК-5 (Парабель) 
и ПМК-6 (Парбиг) Бакчар
ского района. Сверх плана 
пятилетки эти коллективы 
выполнят работ не менее 
чем на 540 тысяч рублей.

А. ШЕВЦОВА, 
старший экономист объ
единения «Облмежкол

хозстрой».

И Н И Ц И А Т И В А  П Т И Ц Е В О Д О В

Ф Л А Г  В Ч Е С Т Ь  
П Е Р Е Д О В О Й  Д О Я Р К И

АЛЕКСАНДРОВ С К О Е. 
Высоких надоев в эти дни 
добивается доярка централь
ной фермы совхоза «Алек
сандровский» Юлия Ген
надьевна Уткина. Она полу
чает по 10,5 килограмма

молока в сутки от коровы.
В честь Ю. Г. Уткиной 

поднят флаг трудовой славы 
в районной газете «Север
ная звезда».

В. СЕМЕНОВ.

Включившись в соревно
вание за достойную встречу 
XXV съез'да КПСС, коллек
тив Туганской птицефабри
ки пересмотрел ранее при
нятые обязательства. Птице
воды решили дополнительно 
получить 500 центнеров 
птичьего мяса, работники 
молочной фермы—400 цент
неров молока. Машинисты 
обязались заготовить 200 
тонн витаминной травяной 
муки. ‘ От сверхплановой 
продажи яиц, мяса и моло
ка будет выручено дополни
тельно 250 тысяч рублей. 
Коллектив обязался сэконо
мить 50 тоня комбикормов, 
снизить себестоимость яиц 
на 0,5 процента.

Чтобы сдержать слово, на 
фабрике будут реализованы

все неиспользованные резер
вы. Составлен четкий план 
работы до KOHifa года. Йдет 
дальнейшее совершенствова
ние технологического про
цесса — сокращается коли
чество пересадок птицы, пе- 
р еоборудуютг. я птичн и к и.
Это позволит на прежних 
площадях увеличить произ
водство продукции. на 10— 
15 процентов.

Коллектив фабрики при
звал всех тружеников райо
на встать на трудовую вахту 
в честь предстоящего съез
да партии, активизировать 
соревнование, успешно вы
полнить годовые и пятилет-’ 
ние планы и обязательства.

Инициатива туганских 
птицеводов одобрена на бю
ро Томского райкома КПСС.

В. САМОЙЛОВ.

* aL

; к  С * ’ ■

щ  в  

111
ФОТОРЕПОРТАЖ
Отряд , Героя Социалисти

ческого Труда И. Д. Пахомо
ва начал свой обычный ра
бочий день рано — едва со
шла роса. Интересно было 
наблюдать со стороны за ра
ботой машин и людей. .На 
первый взгляд никто не спе
шил, будто у каждого ме
ханизатора была твердая 
уверенность в том, что яс
ных дней хватит и что сов
хоз успеет без излишней то
ропливости убрать урожай. 
Но это на первый взгляд,' 
Суета — не синоним ум
ной торопливости, а спо
койствие, крторое было напи- 
сано на лицах опытных ме
ханизаторов, — отнюдь не 
признак равнодушия к судь
бе урожая.

Один из комбайнов вдруг 
остановился, вышел из об
щего строя. Мне знаком 
этот, пожалуй, самый старый 
из всех, что были на поле,

комбайн. Восьмой год рабо
тает на нем кавалер ордена 
Трудового Красного Знамени 
Василий Сторожев. В про
шлом году Василий получил 
новую машину, но -не стал 
работать на ней, отдал свое
му ученику Александру Со
колову. Нынче' ученик и учи
тель трудятся на одном по
ле. Сноровки у Саши мало
вато, не всегда слушается 
машина, но учитель рядом — 
случись поломка, он первым 
идет на помощь. Так вме
сте со знанием техники уче
ник получает уроки доброты 
и взаимовыручки.

Я встречался в Василием 
Сторожевым,, в канун уборки. 
Он тщательно осматривал 
все узлы комбайна, серьезно 
и вдумчиво готовился к вы
ходу в поле. Восемнадцатая, 
рассказывал он, по счету 
жатва, а такое ощущение, 
будто первая. Вчера осмат

ривал рожь. Сделал вывод; 
нелегко достанется хлебу
шек. Рожь скрутило ветром, 
прибило к земле дождем. 
Особые нужны умение и ста
рательность убрать все до 
колоска.

Сейчас каждая минута, 
проведенная в поле, подтвер
ждала правильность выво
дов бывалого, хотя и моло
дого, хлебороба. Тыльной 
стороной ладони он вытер 
пот со лба и, слегка улыб
нувшись, оказал;

Стыдно ведь ошибать
ся — восемнадцатый раз на 
одном поле. Каждая ложбин
ка знакома, каждый приго
рок тебя узнает.

Всего десять минут потре
бовалось Василию Стороже- 
ву, чтобы, «подлечив» цом- 
байн, вновь поставить его 
в общий строй.

Есть в совхозе «Елов- 
ский» Кожевниковского рай

она семейные агрегаты. 
Иван Бауман, один из самых 
молодых механизаторов хо
зяйства, прцшел после ар
мии в свой совхоз. Он толь
ко что открыл счет жатвам, 
а его дядя Иосиф Корнило- 
вич — самый уважаемый в 
деревне механизатор. Зерно 
с поля, которое собрали дя
дя и племянник, поступает 
на зерноток. Тут оно буде.т 
высушено, провеяно, отсюда 
будет сдано в государствен
ные закрома. Хозяин на зер- 
нотоке—отец Ивана, Иван 
Корнилович. Вот какова тру
довая династия Бауманов. И 
всем присуща одна черта: 
неравнодушие к земле, к 
хлеборобскому делу.

А. ГАНЬКИН.
НА СНИМКАХ: комбай

нер И. Бауман;, хлебная ни
ва; комбайнер В. Я. Сторо- 
жев.

Фото Е. Лисицына,

УСПЕХ В. С. ПРИМАКОВА
Машинисты жаток удваи

вают темпы.
Отлично ведет косовицу 

хлебов машинист жатки 
ЖВН-6 из совхоза имени 
Калинина Бакчарского рай
она В. С. Примаков. В по
недельник и вторник он уло
жил в валки зерновые на 76 
гектарах — выработка со
ставила 38 гектаров в день!

В совхозе «Таежный» 
этого же района отличился 
звеньевой М. И. Вершинин. 
За два дня он сжал зерно
вые с 56 гектаров.

О высокой выработке ма
шинистов жаток ЖВН-6 со
общают из Первомайского 
района. Братья Леонид и 
Александр Кураш из колхо
за «Первое мая» за три дня 
скосили зерновые со 180 
гектаров.

В. ГРИГОРЬЕВ.

УДАРНАЯ ДЕКАДА 

ЗЫРЯНЦЕВ
Комбайнеры колхоза име

ни XXII съезда КПСС вы
ступили инициаторами удар
ного декадника по заверше
нию уборки зерновых. Они 
'решили закончить жатву до 
20 сентября.

Инициатива комбайнеров 
одобрена райкомом КПСС и 
находит широкую поддерж
ку. Механизаторы Зырян
ского откормсовхоза приня
ли обязательство — убрать 
зерновые до 25 сентября. 
Девиз комбайнеров — ни 
часа простоя в поле.

В. ЯКОВЛЕВ.

РАСТИ ЗЯБЛЕВОЕ 

П О Л Е
Целое поле вспахали 

А. А. Аверченко и его сын 
Сергей в совхозе «Победа» 
Томского района. Н% трак
торе К-700 i* они подняли 
350 гектаров з^би.

Хорошо пашут зябь трак
тористы М. К. Самсонов и 
Н. И. Власов из совхоза 
«Северный» Чаинского рай
она. Ежедневно они выпол
няют нормы на 180 процен
тов.

По 25 гектаров зяби за 
два дня напахали тракто
ристы А. Д. Шведов и И. У. 
Савицкий из совхоза имени 
Ленина Асиновского района. 
Они работают на тракторах 
ДТ-75.

С. ВЛАДИМИРОВ.

НА ПЯТУЮ ТЫСЯЧУ 

ЦЕНТНЕРОВ

КОЖЕВНИКОВО. Высо
ких намолотов добивается 
лучший комбайнер совхоза 
«Еловский» И. К. Бауман. 
Выполняя предсъездовские 
обязательства, он отгрузил 
•из бункера своего комбайна 
уже. около пяти тысяч цент
неров зерна.

Чуть отстали от него ком
байнеры совхоза «Аван
гард» В. В. Орлов, намоло
тивший' более 4.500 центне
ров хлеба, и Н. А. Казанцев 
— 4.3(Ю центнеров.

Эти механизаторы призна
ны лучшими в Кожевников- 
ско.м районе.

В. ШЛЫКОВ.

В нашем тресте задания 
девятого пятилетнего плана 
досрочно выполнили два 
подразделения. Первое из 
них — Каргасокское строи
тельное управление (началь
ник В. М. Фалалеев, секре
тарь партбюро В. П. Андре
ев, председатель постройко- 
ма Г. А. Еремина). Они еще 
в марте рапортовали о том, 
что завершена пятилетка по 
генподряду и по строитель
ству собственными силами.

Район получил от строи
телей за эти годы три ко- 
ров-нийа, телятник, район
ный узел связи, овощехра
нилище на 500 тонн, две ба
ни, 3.230 квадратных мет
ров жилья.

В ответ на постановление 
ЦК КПСС «О социалистиче
ском соревновании за до
стойную встречу XXV съез
да КПСС» каргасокцы ре
шили до конца года освоить 
дополнительно 550 тысяч 
рублей на строительно-мон
тажных работах.

В конце августа выпол
нил пятилетнюю программу 
Чаинский строительный уча
сток треста (начальник
A. А. Смирнов, секретарь 
партбюро Г. П. Кабанов, 
председатель постройкома
B. М. Долматов). Коллектив 
освоил 2.640 тысяч рублей 
вложений по генеральному 
подряду, выполнил и план 
строительства собственными 
силами.

В его активе — два ко
ровника, школа на 964 ме
ста и лечебный кррпус в се
ле Подгорном, ' автозапра
вочная станция, 576 квад
ратных метров н)илья и 
другие объекты. Принято 
обязательство — в честь 
XXV съезда КПСС освоить 
до конца года 250 тысяч 
рублей капитальных вложе
ний сверх плана девятой пя
тилетки.

А. ГАЛЬВИДИС, 
начальник планового 
отдела треста «Томск- 

сельстрой».

А В Г У С Т О В С К А Я
В А Х Т А

1Ц

Большинство коллекти
вов вахтовых участков объе
динения «Томлеспром» не
плохо поработало в августе. 
Месячный план перевыпол
нен почти на семь тысяч ку
бометров. Но отставание, 
допущенное в мае—июне, по
ка не перекрыто. По прось
бе нашего корреспондента 
начальник производственно
го отдела объединения 
Ю. В. Федрунов рассказал, 
как была организована рабо
та вахт в августе, как лесо
заготовительные коллективы 
готовятся к встрече Дня ра
ботника леса.

Впервые с начала сезона в 
августе включились в рабо
ту все запланированные вах
товые участки. Особый ус
пех вновь выпал на долю 
тегульдетцев. Бригады
Н. Яворскбго и Г. Мешерова 
заготовили 16.000 кубомет
ров при плане 11.000. Кол
лектив вахтового участка 
«Заря» перевыполнил сезон
ное задание уже более чем в 
два раза. Отличились лесо
заготовители вахты «Ломов- 
ка» Аргат-Юльского лес
промхоза. По полторы-две 
тысячи кубометров леса 
сверх- плана уложили в за
пас на вахтах «Бихтулин- 
ская» Ореховского леспром
хоза. «Таежная» Асиновско
го лесоперевалочного комби
ната, «Сайгинская», Лайско- 
го леспромхоза.

Среди вахтовых участков, 
ведущих разделку хлыстов, 
первенствовал «640-й кило
метр» Кети, где ударно тру
дится коллектив Обского ле
сопункта Чаинского леспром
хоза. Лесозаготовители
бригады X. Гейнца, бригады 
на вывозке Л. Бабарыкина и 
раскряжевочная Я. Вайхеля 
ежедневно перевыполняли 
задания в полтора-два раза. 
Чаинцы перекрыли месячг 
ное задание почти на четы
ре тысячи кубометров. Вы- , 
сокими показателями встре

чают День работника леса 
коллективы Белоярской вах
ты, производственного объ
единения «Каргасоклес», 
вахты «Кирек» Томского 
лесоперевалочного комбина
та. Успешно шла разделка 
хлыстов на вахтах «Кет- 
ская» Ергайского. «Алипка» 
Ингузетского, «Чуйка» Ком
сомольского, «606-й кило
метр» Чаинского леспромхо
зов.

В то же время ряд пред
приятий сорвал августов
ское задание. Всего на 66 
процентов выполнила план 
месяца вахта «Чуйка» Ар
гат-Юльского леспромхоза. 
Вахта «Зубреково» Асланов- 
ского леспромхоза по-преж
нему работает- с большими 
перебоями. На четыре тыся
чи кубометров недовыпол
нен план разделки хлыстов 
на вахте «Косец» (левыйбе- 
рег) . Каргасокского лес
промхоза. Недовыполнен ме
сячный план по разделке 
древесины на вахтах «Пи- 

■ковская» Колйашевского, 
«Пыль-Карамо» и «Кенга» 
Парабельского леспромхо
зов.

Среди участков, где ве
дется заготовка леей в за
пас, наибольшее отстава
ние v лесозаготовителей 
вахт «Треш» Белоярского 
леспромхоза, «Тевризская»

' и «Вертикосовская» произ
водственного объединения 
«Каргасоклес».

С начала года на дальних 
лесосеках Томской вахты 
заготовлено 932 тысячи ку
бометров леса. Это на 226 
тысяч кубометров больше, 
чем на i сентября 1974 го
да. В сентябре 31 вахтовый 
участок должен заготовить 
226 тысяч кубометров леса. 
Большинство лесозаготови
тельных коллективов уже 
включилось в движение под 
девизом «Пятилетке — по
бедный финиш». Идя навст
речу своему профессиональ
ному празднику, лесорубы 
прилагают все усилия, чтобы 
досрочно выполнить сен
тябрьский план и решить 
общую задачу, которая стоит 
перед томскими лесозагото
вителями, — заготовить в 
1975 году вахтовым методом 
не менее 1 миллиона 300 
тысяч кубометров.

В ПОСТОЯННЫХ 
КОМИССИЯХ ПАЛАТ 

ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 
СССР

ВОСПИТАНИЕ 
ПОДРОСТКОВ -  
ВАЖНАЯ ЗАДАЧА

10 сентября в Кремле со
стоялось совместное заседа
ние Комиссий по наррдному 
образованию, науке и куль
туре и Комиссий по делам 
молодежи Совета Союза и 
Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР.

Обсуждался вопрос о - ра
боте министерств и ведомств 
по предупреждению право
нарушений среди несовер
шеннолетних. Заслушаны 
доклад руководителя сов
местной депутатской подго
товительной комиссии — за
местителя председателя Ко
миссии по делам молодежи 
Совета Союза В. С. Папути- 
на и сообщения министра 
просвещения СССР М. А. 
Прокофьева, первого заме
стителя председателя Госу
дарственного комитета Со
вета Министров СССР по 
профессионально - техниче
скому образованию В. А. 
Саюшева, министра автомо
бильной промышленности 
В. Н. Полякова, заместите
ля председателя исполкома 
Горьковского областного Со
вета -депутатов трудящихся 
А. М. Макиевского по этому 
вопросу.

На заседании подчеркива
лось. что в нашей стране, 
исходя из задач, поставлен
ных XXIV съездом КПСС 
по дальнейшему укреплению 
социалистической законно
сти и правопорядка, ведется 
большая работа по нравст
венному и правовому воспи
танию подрастающего поко
ления. За последние годы 
возросло, внимание госу
дарственных органов и об
щественных организаций, 
трудовых коллективов и 
учебных заведений к вопро
сам профилактики правона
рушений среди несовершен
нолетних.

Вместе с тем выступав
шие отмечали, что органы и 
учреждения народного обра
зования, профессионально- 
технического образования, 
административные органы, 
местные Советы депутатов 
трудящихся, общественные 
организации еще не в пол
ной мере используют имею- 

. пшеся социально-экономиче
ские возможности и дейст
вующее законодательство в 
работе по укреплению право
сознания несовершеннолет
них н предупреждению пра
вонарушений среди них.

На заседании, выступили 
председатель Комиссии, по 
народному образованию, 
науке и культуре Совета На
циональностей П. Н. Федо
сеев, депутаты А. Н. Шква
лов, Е. А. Щекутева, Б. Н. 
Пастухов, Л. Н. Кузнецов.

Комиссии выработали 
предложения, направленные 
на улучшение организации 
работы по предупреждению 
правонарушений среди несо
вершеннолетних и усиление 
правового в’оспнтания уча
щихся, улучшение трудоуст
ройства подростков и орга
низации воспитательной ра
боты с ними на производ
стве и по месту жительства, 
улучшение воспитания под
ростков в семье. Ряд предло
жений предусматривает 
улучшение пропаганды пра
вовых знаний.

В. заседании приняли уча
стие Председатель Совета 
Союза Верховного Совета 
СССР А. П. Шитиков, 'се
кретарь Президиума. Верхов
ного Совета СССР М. П. 
Георгадзе, ответственные ра
ботники ЦК КПСС, Прези
диума Верховного Совета 
СССР, руководители /ми
нистерств и ведомств.

(ТАСС).

Т рудовая1 победа
СООБЩЕНИЕ ЦСУ СССР

Промышленность Киргиз
ской ССР досрочно выпол
нила задания пятилетки.

Трудящиеся Киргизской 
ССР, -выполняя решения 
XXIV съезда КПСС, руко
водствуясь указаниями Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. 
Брежнева по вопросам эко
номической политики пар
тии, на основе широкого 
развития социалистического 
соревнования досрочно, 25 
августа, выполнили задания 
пятилетки по росту общего 
объема промышленного про
изводства. Выпуск промыш
ленной продукции за пяти
летие возрастет на 52 про
д е т а  против 45—48 про
центов, предусмотренных 
Директивами XXIV съезда 
КПСС. Достигнут уровень 
производства, установлен
ный на последний год пяти
летки, по многим видам 
продукции, в том числе; по 
добыче угля, производству 
грузовых автомобилей, сель
скохозяйственных машин, 
цемента, -хлопка-волокна,

бельевого трикотажа, чулоч
но-носочных изделий, расти
тельного и животного масла, 
плодоовощных консервов.

Пят^летине планы выпол
нили более ста промышлен
ных предприятий. Производ
ственные коллективы . Кир
гизского горно-металлурги
ческого и Нантского цемент
но-шиферного -комбинатов, 
заводов «Киргизавтомаш» и 
Фрунзенского автосборочно
го, швейных фабрик «40 лег 
Октября», имени 1 Мая и 
ряда других предприятий 
выполнили задания пяти
летки за четыре года и 
обеспечили весь прирост 
продукции за счет повы
шения -производительности 
труда.

Высокими темпами -разви
ваются в республике маши
ностроение, электроэнерге
тика, легкая и пищевая 
промышленность, осуществ
ляются мероприятия по ре
конструкция и техническому 
перевооружению, предприя
тий, по внедрению в произ

водство -достижений науки 
и техники. Многие виды 
продукции выпускаются со 
Знаком качества.

За годы пятилетки по
строено и введено в дейст
вие 25 крупных промыш
ленных предприятий. Завер
шено сооружение одного из 
крупнейших в Средней Азии 
Ошского хлопчатобумажного 
комбината.

Вместе с тем в промыш
ленности республики не в 
полной мере используются 
резервы роста производства 
и повышения его эффектив
ности, улучшения качества 
продукции.

Трудящиеся Киргизии 
направляют свои усилия на 
совершенствование произ
водства, лучшее использова
ние производственных мощ
ностей, трудовых и матери-, 
альных -ресурсов,- разверты
вают социалистическое со
ревнование за достойную s 
встречу очередного XXV 
съезда КПСС,
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участников
предсъездовского
соревнования

ОТСТАЕМ ИЗ - ЗА 
НЕОРГАНИЗОВАННОСТИ

Бурным было на ферме по
следнее собрание, когда под
водились итоги работы за 
8 месяцев, обсуждалось поста
новление ЦК КПСС «О социа
листическом соревновании за 
достойную встречу XXV съезда 
КПСС». Можно сказать, крас
нели доярки: нечем хвастать. 
У некоторых надои вроде и 
неплохие: например, У Е- Г.
Родионовой с начала года вы
шло на корову по 2.381 кило
грамму, у молодой доярки Н. Н. 
Яковлевой — по 2.146, у Н. Н. 
Сухановой — по 2.028 кило
граммов. А в челом чемондаев- 
цы отстали и от Леботерской, и 
от Коломиногривскои ферм 
совхоза. За 8 месяцев недопо
лучили от каждой король: по
сравнению с прошлым Г°А°“  
по 180 килограммов 
6.6 килограмма — сУто^ин“ ” надой от коровы сейчас, очень
П р и ч и н ы  на виду. Летом ко
ров пасли сутнами, а теперь 
пастухов не хватает, не полу
чается ночной пастьбы, нере
гулярно даем коровам зеле- 
ную траву, совсем нет концен
тратов. Сильно упали надои, 
когда недели три была отмене
на обеденная дойка.Конечно, виноваты и доярки 

расхолодились к ко” цХ 
та. Но опять же почему? Итоги 
соревнования подводились с 
опозданием, заведующий фер
мой большой заботы о тран
спорте для фермы, о прочих 
нуждах не проявляет. Может, 
с Унего не требуют? Редко 
мы видим и управляющего от
делением, и специалистов. 
Уборка уборкой, но ведь и 
ферма без помощи и контроля 
не даст хороших результатов.

Обо всем этом мы серьезно 
поговорили на собрании. Ре
шили наверстывать потерян
ное мололо. Зеленку 
подвозят без перебоев. И все 
же на пастбища надежды ма
ло — очень выбиты. Будем 
переводить коров в помещения 
с 15 сентября, раньше всех. 
Ремонт закончен.

Доярки познакомились с 
предсъездовскими обязатель
ствами соседних ферм. В остав
шиеся четыре месяца совхоз 
решил работать по-ударному, 
перевыполнить ранее приня
тые обязательства, надоив от 
каждой коровы по 2.650 кило
граммов молока. Я тоже реши
ла перекрыть свое обяза
тельство в 3.300 килограммов, 
не отставать от своей _ба-кчар
еной соперницы. Критически 
подошли к себе все доярки. 
Решили: если каждая будет ра
ботать до конца года чуточку 
лучше теперешнего, отстава
ние ликвидируем и не подве- 
де« совхоз. в  новиковд>

доярка Чемондаевской
фермы совхоза «Коломин- 

*ский» Чаинского района.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО
ПЕРЕВЫПОЛНЮ

Наша ферма проработала 
восемь месяцев лучше. чем 
Чемондаевская. От коровы на
доили по 2.100 килограммов, а 
годовое обязательство у нас — 
2 570. И августовский надой 
больше — 272 килограмма.
Ферма была первой по итогам 
полугодия и сейчас не чис
лится в середняках. Обеспе
чили такое многие факторы — 
регулярная подкормка ко
ров. *рёКразовре доение, хо
рошая пастьба. Но главное — 
что на ферме не потухло со
ревнование, присутствовал, так 
сказать, в работе боевой дух. 
Заслуга эта и специалистов, и 
наших опытных доярок, на
пример. Р. Ю. Львовой, кото
рая хорошо работает сама и 
всегда с радостью помогает 
молодым.

Согласна со своей соперни
цей в том, что оставшиеся ме
сяцы года должны быть еще 
более напряженными. В сен
тябре мы чуть снизили суточ
ный надой. Сказалось похоло
дание. и пастбища уже не те. 
Постараемся ликвидировать 
эту задолженность, в помеще
ния переведем коров порань
ше — 15 — 16 сентября. На со
брании. где обсуждалось поста
новление ЦК КПСС «О социали
стическом соревновании за 
достойную встречу XXV съезда 
КПСС», каждая доярка пере
смотрела своё обязательство. 
Я за восемь месяцев надоила 
от коровы по 2.076 килограм
мов молока пои годовом обяза
тельстве 2.500. Думаю, что на 
150 — 200 килограммов перевы
полню намеченное.

3. ГРИГОРЬЕВА, 
доярка Крыловской фермы 
совхоза «Заветы Ильича» 

Бакчарского района.

120 ударных 
дней на фермах

Животноводы области 
стоят на трудовой вахте под 
девизом «XXV съезду пар
тии — 120 ударных дней». 
В сентябре—декабре решено 
потрудиться та-к, чтобы вы
полнить пятилетний народ
нохозяйственный план про
дажи государству продуктов 
животноводства.

Какие меры принимаются 
в Кривошеинском районе? 
Наш корреспондент беседо
вал с секретарем райкома 
партии Ю. Д. Долгиным.

— Прежде всего, — ска: 
зал Юрий Данилович, — 6 
том, как район закончил 
восемь месяцев. Хозяйства 
продали государству мяса 
на восемь, а молока — на 
четыре процента больше, 
чем за соответствующий пе
риод прошлого года. В этом 
большая заслуга работников

С О Р Е В Н О В А Н И Ю - К О Н К Р Е Т Н У Ю
ферм, руководителей и спе
циалистов совхозов. Летом 
им удалось наверстать то, 

4 что было упущено зимой. 
Заметную роль сыграло со
циалистическое соревнова
ние, условия которого пре
дусматривали поощрение 
тем дояркам, скотника^ и 
пастухам, которые превы
сят прошлогодний уровень. 
Партийные организации сле
дили, чтобы итоги соревно
вания подводились ежеднев
но. В совхозах «Кривошеин- 
ский», «Белостокекий»,
«Володинекий» росли и ра
стут как продуктивность 
скота, так И поголовье мо
лочного стада. »

— Но, Юрий Данилович, 
в районе есть хозяйства, где 
продуктивность коров низка. 
Что предпринимается в этих 
совхозах?

— Да, такие хозяйства

имеются. Это совхозы «При
обский», «Петровский» и 
имени Свердлова. Руководи
тели их не принимали мер, 
чтобы исправить положение. 
А кое-кто даже считал, что 
кормление коров зеленой 
массой в ночное время не 
дает эффекта, что это не
выгодно для хозяйства.

Что делается, чтобы по
править положение в отста
ющих хозяйствах? Во всех 
совхозах, отделениях, на 
фермах прошли партийные и 
рабочие собрания, на кото
рых проанализирована со
здавшаяся обстановка, наме
чены меры по успешному 
завершению пастбищного 
периода и переводу скота 
на стойловое содержание. 
Для ночного кормления ста
да используются кукуруза, 
отава сеяных трав, полова. 
На каждой ферме создает

ся двух-, трехмесячныи запас 
кормов. Принимаются меры 
по введению в строй всех 
имеющихся и новых цехов 
по приготовлению кормов. 
Завершается ремонт живот
новодческих помещений, и 
прежде всего коровников и 
телятников, подъездных пу
тей. Эта работа ведётся под' 
неослабным контролем спе
циальных комиссий. Постав
лена задача — не позднее 
20—25 сентября перевести 
весь скот на стойловое со
держание, не снизив продук
тивности коров;

— Это — одна сторона 
дела. Не менее важна дру-

, гая — увеличение производ
ства молока за счет роста 
поголовья стада, ликвидации 
преждевременного запуска 
коров. *

— Да, конечно. Рост по
головья стада — одна из

главных забот районной пар
тийной организации, специа
листов. Районному управле
нию сельского хозяйства по
ручено 'осуществлять посто
янный контроль за пополне
нием основного стада, Из- не
телей формируются группы 
и поручаются опытным дояр
кам. В ряде хозяйств уста
новлены меры морального и 
материального стимулиро
вания работников за подго
товку нетелей, растел и раз
дой первотелок. К концу го
да мы намереваемся увели
чить дойное стадо на 250 
голов. Принимается меры 
для предотвращения прежде
временного запуска коров 
осенью (а это до 20 процен
тов потерянного молока).

— Юрий Даннловий, а 
что могут дать перечислен
ные вами меры животновод
ству района?

— Они уже начали давать 
положительный результат. 
Надои в районе и в сентябре 
выше прошлогодних на 0,3 
килограмма от коровы, а в 
сутки мы получаем на 70 — 
75 центнеров молока боль
ше, чем в первые дни сен
тября минувшего года. Но 
этого мало. Чтобы быть уве
ренным в выполнении пяти
летнего плана, надо добить
ся 600 — 700-граммовой
прибавки от коровы в сутки, 
а за четыре оставшихся ме
сяца получить от каждой 
не* менее 780 килограммов 
молока. Обращено серьезное 
внимание на повышение то
варности молока, которую 
надо довести до 90 процен
тов.

У нас установлены зада
ния каждому хозяйству по 
продаже молочной продук
ции государству. Совхозы

продадут ее 3.580 тонн. 
Кроме того, проводится 
большая работа среди насе
ления по закупке молока.

— Как идет социалиста- 
ческое соревнование за до
стойную встречу XXV съез
да КПСС?

— Райком КПСС реко
мендовал партийным органи
зациям добиться, чтобы со
ревнование стало действен
ным, чтобы всюду были 
обеспечены не только его 
гласность, сравнимость ре
зультатов, но и возможность 
повторения передового опы
та. Сейчас v соревнования в 
животноводстве есть кон
кретная основа — бороться 
за то. чтобы получить за 
четыре месяца от каждой ко
ровы не менее 780 кило
граммов молока. А пере
довые доярки приняли обя
зательство получить по 
1,000 й более килограммов. 
Бели этот рубеж бчдет взят, 
животноводы района ус
пешно закончат год, выпол
нят пятилетний план, до
стойно встретят XXV съезд 
КПСС.

Д Н Е В Н И К
С О и Ш А И С Т И Ч Е С К О Г О
С О Р Е В Н О В А Н И Я

Сельскохозяй
ственный
в ы п у с к

МОЯ Н О Р М А  — 
ПОЛТОРЫ НОРМЫ

Две с половиной 
нормы в день — таков 
девиз комбайнера Лео
нида Ивановича Яцука 
из совхоза «Кожевни- 
ковскнй». Механизатор 
широкого профиля, 
бессменный звеньевой, 
высококвалифи ц и р о- 
ванный специалист, он 
пользуется большим 
уважением среди меха
низаторов. Леонид 
Иванович награжден 
орденами Ленина, Тру
дового Красного Зна
мени, медалями ВДНХ 
трех степеней.

Звено Л. И. Яцука 
сейчас ведет раздель
ную уборку ржи.

Фото В. Алексеева.

К Т О  В П Е Р Е Д И
С Р Е Д И  М А Ш И Н И С Т О В  А В М

За истекшую неделю наи
более высокого прироста 
добился к о л л е к т и в  
АВМ-0,65 из совхоза «Ма
линовский» Кожевниковско- 
го района. Агрегат, управ
ляемый старшим машини
стом Н. Г. Макаренко, заго
товил 74 тонны вйтаминной 
травяной муки. А с начала 
сезона на его счету 630 
тонн. Чтобы выполнить обя
зательство, коллективу ос
талось произвести 70 тонн 
корма.

Первые пять мест в обла
стном соревновании по- 
прежнему удерживают ма
шинисты АВМ В. Д. Сук 
(Туганская птицефабрика) — 
903 тонны, В. И. Стратулат 
(совхоз «Молчановский»)— 
470 тонн, Г. Ф. Визнович 
(колхоз «Первое мая» Пер
вомайского района) — 465 
тонн, И. М. Барыныч (сов
хоз имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского 
района) — 450 тонн и В. М. 
Бергер (совхоз «Кандин

ский» Томского района) — 
404 тонны.

Однако в области нема
ло агрегатов, гд§ производ
ство муки или вообще пре
кращено, или ведется мед
ленными темпами. Ни одно
го грамма муки не заготови
ли за истекшую неделю в 
совхозе «Заря» Томского 
района, в совхозе «Володин- 
ский» Кривошеинского рай
она, в'.колхозе имени Жда
нова Зырянского района 
(старший машинист А. Н. 
Лиманов) и в совхозе «Впе
ред» Шегарского района, 
где остановили мощный аг
регат СБ-1,5.

Крайне низка выработка 
у старших машинистов агре
гатов АВМ И. Ф. Нагаева 
(совхоз имени Шишкова Па
рабельского района) — 37 
тонн, А. И. Литовченко 
(колхоз имени Калинина 
Зырянского района) — 78 
тонн, А. Г. Косарева (совхоз 
«Инкинекий» Колпашевско- 
го района) — 55 тонн.

А. РУДЕНКО.

БЫВАЕТ  

И Т А К
Сатирическим
пером

«В совхозах «Ювалин- 
ский» и «Елгайский» Ко
жевниковского района 
обмолоченное зерно хра
нится под открытым не
бом, мокнет под дождем. 
На территории Поиереч- 
ненского зернотока совхо
за «Елгайский» хлеб не 
охраняется».

(Из сообщения район
ной газеты «Знамя тру
да»).

— Кузьма, ЧП! — шумит
Федот,

Вбежав, запыхавшись, в 
контору,—

На зерноток колхозный • 
скот

Проник,
А там — пшеницы горы!
— Чего орешь! Ведь не

горнт. —
Кузьма спокойно

говорит, —
Накажем сторожа.
К ответу
Животновода призовем.
На днях правленье

соберем,
И пропесочим их за зто...
— Смотри, Кузьма, —

шепнул Федот, —
Цыпленок чей-то в 

, огород
К тебе проник.
— Ко мне на грядки!!
Ах, он негодник! Ах,

злодей!
Дубину мне! Ружье

скорей! —
Рванул Кузьма во все

лопатки.

Л. КЛЕПЦОВ.

В постановлении ЦК 
КПСС «О социалистическом 
соревновании за достойную 
встречу XXV съезда КПСС» 
сказано, что сейчас в сель
ском хозяйстве надлежит 
сделать максимально воз
можное для успешного за
вершения уборки урожая, 
заготовок сельскохозяйст
венных продуктов, накопле
ния кормов, организованного 
проведения зимовки скота й 
подготовки к весеннему се
ву. Это развернутая про
грамма, где четко определе
ны первоочередные задачи 
тружеников села.

Лично для меня, комбай
нера, нет в эти дни задачи 
более ответственной, чем 
сполна, убрать выращенный 
урожай. Мы, сибиряки, зна
ем, что милостей ждать от 
осени не приходится. Зна
ем. какими потерями грозят 
нерасторопность, медлитель
ность во время уборочной.

Страда — своего рода по
единок с трудностями, и 
справедливо называют это. 
время битвой за урожай. 
Победа зависит от каждого 
участника, начиная от орга
низаторов полевых работ и 
кончая рядовым механиза
тором. И так же, как руково
дителю хозяйства необходи
мо заранее обдумать план 
предстоящей кампании,' так 
и каждому комбайнеру важ
но иметь личный план, свои 
расчеты.

Я, например, убежден, 
что на открытых ровных по
лях хлеб нужно обязательно 
убирать раздельно, не дожи
даясь массового созревания. 
Некоторые предпочитают 
прямое комбайнирование, но 
я и мон товарищи по опыту 
прошлых лет знаем, что вы
игрывает то® кто не отно
сится к делу шаблонно, кто 
умело использует Ирогрес-у№
СИЕейвную технологию.

Мы убедились также в 
преимуществах уборки груп
повым методом — пятью-ше
стью комбайнами (разумеет
ся, если позволяют размеры 
и конфигурация полей). Ког
да агрегаты работают вме
сте, намного удобнее обслу
живать их, используя поход
ную ремонтную мастерскую 
и автозаправку. А в некото
рых случаях комбайнеры, 
не дожидаясь походной ма
стерской, сами в состоянии 
исправить поломку. Ведь, 
работая отрядом, как гово
рится, чувствуешь плечо 
друга.

Резерв ускорения жатвы 
— удлинение рабочего дня. 
Я и мои товарищи каждую 
страду сремймся работать с 
раннего утра до позднего ве
чера, пока не падет роса. Но 
для этого надо, чтобы в сов
хозе обеспечили доставку 
комбайнеров в поле. В прош
лом году, например, в ицые 
дни из-за нераспорядитель
ности тех, кто должен был

организовать подвозку лю
дей на рабочее место, случа
лись опоздания. А потери 
времени в такую пору рав
нозначны потере урожая.

Действенный стимул, за
ставляющий трудиться с 
полной отдачей, — социали
стическое соревнование. 
Гласность его, хорошая ор
ганизация поднимают наст
роение. Как и в прошлом 
году, в нашем отряде созда
на партийная группа из трех 
человек, членом которой яв
ляюсь и я. Свой долг мы, 
коммунисты, знаем хорошо 
—• быть впереди, быть там, 
где труднее.

Средняя нагрузка на ком
байн в .нашем отделении 
100 гектаров. Лично я обя
зался убрать 150, для чего 
ежедневно нужно делать по 
полторы нормы. Что касает
ся сроков уборки, то они у 
нас в отделении тоже опре
делены — 12 рабочих дней.

Успех наших комбайне
ров будет вкладом во всена
родное социалистическое со
ревнование, которое сейчас 
повсеместно развернулось в 
честь предстоящего XXV 
съезда КПСС.

Н. СТУДЕНКОВ, 
комбайнер Соколовско
го отделения совхоза 

«Молчановский».

Почет и уважение заслу
жила за свою многолетнюю 
работу дояркой на Ильин
ской ферме совхоза «Фили- 
моновский» Асиновского 
района Елена Андреевна

Емельянова. И в этом году 
она лидирует в социалисти
ческом соревновании живот
новодов. В августе надой 
молока от каждой коровы 
ее группы составил 376 ки

лограммов. Сейчас Е. А. 
Емельянова получает еже
дневно более 10 килограм
мов молока от коровы.

НА СНИМКЕ: доярка
Е. А. Емельянова.

Фото В. Рыбалсша.

В Ы С О К И Е
П Р И В Е С Ы

Их в августе получила 
звено И. П. Павнина из от- 
кормсовхоза «Кривошеин- 
ский». На площадке нахо
дится сейчас 756 голов мо
лодняка крупного рогатого 
скота. Бычков кормят три 
раза в день зеленкой, специ
ально посеянной для этой 
цели. Концентратов с поло
вины августа не давали. 
Среднесуточный привес каж
дого животного составил по 
1.041 грамму.

За сдачу скота повышен
ным весом откормсовхоз по
лучил в августе 48 тысяч 
рублей надбавки, а с начала 
года — 317 тысяч рублей.

Звено в сентябре решило 
иметь по 1.000 граммов при
веса в сутки от каждого быч
ка. На корм будут использо
ваться отава многолетних 
бобовых трав, зеленка из 
зерносмесей.

В. АПСАЛЯМОВ, 
заместитель директора 

треста «Скотопром».

Велика ли августовская прибавка?
На большинстве ферм 

прошли собрания, обсудив
шие постановление ЦК 
КПСС «О социалистическом 
соревновании за достойную 
встречу XXV съезда 
КПСС». Животноводы при
няли повышенные обяза
тельства. Как нам сообщили 
Из областного статистическо
го управления, в августе на
дой молока, от коровы в 
среднем по” совхозам и кол
хозам составил 266 кило
граммов, на 4 килограмма 
больше, чем в этом же ме
сяце прошлого года. Плюс 
в работе животноводов еше 
более очевиден, если срав
нить августовские результа
ты с предыдущим месяцем 
— в июле от каждой коровы 
недополучено в сравнении с 
прошлым годом 4 Килограм
ма молока, ,

Прибавка надоев произо
шла почти во всех районах. 
В Первомайском по сравне
нию с августом прошлого го
да она составила 15 кило
граммов от коровы, в Чаин- 
ском — 17, в Колпашев- 
ском — 16, в Каргасок- 
ском — 13, в Верхнекет- 
ском — 21, в Александров
ском — 40. Повысилась
продуктивность молочного 
стада и в тех районах, кото

рые отстают, — например, 
в Томском, Парабельском, 
Молчановском.

В колхозе «Искра» Пер
вомайского. района раньше 
других начали пасти скот 
цо отаве, по освободившим
ся от уборки полям. А но
чью коровы стояли в специ
альном загоне с кормушка
ми, где их обильно корми
ли свежескошенной куку
рузной массой. И хотя в се
редине августа надой моло
ка во многих колхозах рай
она снизились, в. «Искре» 
этого не произошло.

Не допустили снижения 
продуктивности дойных гур
тов колхозы «Гигант» и 
«Юбилейный» Шегарского 
района, совхозы «Криво- 
шейнский» и «Володинекий» 
КривоШеинскогб, имени 
Шишкова Парабельского 
районов. Здесь сделали все, 
чтобы каждой корове выда-. 
вать в день не менее 25— 
30 килограммов зеленки, 
изыскали дополнительные 
пастбища, организовали ' 
пастьбу после вечерней 
дойки "с тем, чтобы живот
ные стояли в загонах не 
более семи часов. Постоян
но контролировали работу 
ферм руководители и спе
циалисты.

И все же августовские 
сводки менее всего должны 
успокаивать. Производство 
молока за восемь месяцев 
по сравнению с таким же 
периодом прошлого года 
составляет по области 99 
процентов. Задолженность 
имеет большинство хозяйств 
Томского, Тегульдетского, 
Молчановского, Парабель
ского, Зырянского, Асинов
ского районов. Все это, 
безусловно, сказывается на 
выполнении» годового и пя- 
тилетнего планов продажи 
молока государству.

Сопоставляя сегодняш
нюю работу некоторых хо
зяйств, приходишь к выво
ду: крутого поворота в жи
вотноводстве, которого тре
бует обстановка, пока не 
сделано. В августе . неоправ
данно резко упала молочная 
продуктивность скота в Ше- 
гарском районе — в совхо
зах «Россия», «Советский» 
и колхоз*е «Рассвет», в,5Аси1 
новском — совхозах шиени 
Ленина, «Новиковский» и 
Имени Кирова,, во многих 
хозяйствах Зырянского и 
Парабельского районов.

Прежде всего это резуль
тат невнимания к фермам 
самих- специалистов:, уборка 
и заготовка кормов по-преж
нему заслоняют проблемы

животноводства. Несмотря 
на то, что во мнотих райо
нах прошли совещания жи
вотноводов, приняты обяза
тельства, определены -меры 
улучшения работы ферм, в 
жизнь они претворяются 
медленно.

Разговоры на собраниях 
и разнарядках должны под
крепляться повседневной 
работой. Основательно сле
дует заняться укреплением 
трудовой дисциплины.

В колхозе имени Фрунзе 
Зырянского района'еще в 
начале августа шел раз
говор на заседании правле
ния о повышении надоев мо
лока. Но после собрания 
специалисты еще реже по
являются у животноводов. 
В конце августа коровы три 
дня не получали зеленую 
подкормку по вине тракто
риста, были Случаи невыхо
да доярок на работу. Ре
зультат: многие коровы ис
тощены, только с 20 по 31 
августа валовой надой, моло
ка по колхозу снизился на 
724 килограмма.

Важно строго соблюдать 
на ферме распорядок дня. 
Об этом надо еще раз пого
ворить с животноводами. 
Пастьба коров по зеленой 
отаве требует большого уме

ния и ответственности от. па
стухов. Поэтому есть смысл 
провести дополнительный 
инструктаж о правилах 
пастьбы на клеверах, взять 
работу пастухов под конт
роль.
' Недооценивают в некого-’ 

рых хозяйствах возможности 
соревнования. Инициатива 
животноводов совхоза «Тах- 
тамышевский» Томского 
района, которые, включив® 
шись в предсъездовское со-, 
ревнование, решили надоить 
по 3.200 килограммов моло
ка от коровы — на 100 ки
лограммов больше ранее, 
принатых обязательств, под
держана не во всех коллек
тивах. Не везде задания до
ведены до каждой доярки и 
скотника, итоги подводятся 
несвоевременно, без обсуж
дений. Обстановка требует, 
чтобы каждый животновод 
работал сегодня с полной 
отдачей. Специалистам, 
парткомам и профсоюзным 
комитетам совхозов и колхо
зов следует серьезно поду
мать, как повысить дейст
венность соревнования.

Необходим боевой наст
рой специалистов всех 
звеньев. Кроме контроля 
за трудом животноводов й 
механизаторов, от заведую

щих фермами, управляющих 
отделениями, зоотехников 
требуется пристальное вни
мание к организации корм
ления и содержания скота. 
Лишь в колхозах Первомай
ского района полностью пе
ревели коров на полустойло- 
вое содержание. Не везде 
еще регулярно действует 
«зеленый конвейер».

Запрещение августовской 
прибавки, в надоях молока 
во многом будет зависеть 
от благополучной поставки 
скота в помещения. Пере
вод должен пройти 20—25 
сентября. Но, как й в прош
лом году, эти сроки ставит 
под сомнение затянувшийся 
ремонт дворов. Несомненное 
преимущество у совхозов 
Чаинского района, где ре
монт организованно, специ
альными бригадами прове
ден еще летом. В некоторых 
районах сумели завершить 
его до массовой уборки хле: 
бов — например, в Перво
майском, отдельных совхо
зах Томского., Кол-пашевско- 
го районов. ®На большинст
ве же ферм дел еще невпро
ворот.

Серьезные претензии у 
животноводов к строителям. 
В некоторых организациях 
сдачу животноводческих

объектов отодвигали на вто
рой план. В результате, под 
угрозой сдача помещений в 
эксплуатацию. Во многих 
районах нет деловых кон
тактов между строителями и 
заказчиками, и это тоже 
тормозит ввод помещений.

Перевод скота на стойло
вое содержание не должен 
повлечь обеднение рациона 
кормления. Поэтому вместе 
с коровниками необходимо 
ремонтировать и достраи
вать цехи по приготовлению 
кормов.

За текущими делами 
нельзя забывать проблем, 
требующих постоянной, кро
потливой работы. Прибавка 
надоев должна идти при ро
сте продуктивности и пого
ловья скота одновременно. 
На 1 сентября в области на
считывалось 80.666 коров, 
что составляет 102 процен
та к уровню прошлого года. 
И все же поголовье не вез
де растет одинаково. Мед
ленно увеличивается оно в 
Томском, Каргаеокском, Па
рабельском районах. Опыт 
передовых хозяйств убеж
дает, что надои молока пря
мо связаны с заботой о ма
точном поголовье. Там, где 
тщательно ведут подбор те
лок, поручают нетелей опыт
ным дояркам, формируют 
из молодых коров отдельные 
группы, налицо и результат. 
Примером может служить 
колхоз «Искра» Первомай
ского района, который в 
июне этого года досрочно 
справился с пятилетним

планом по производству- и 
продаже молока.

В совхозе имени XXI 
съезда КПСС Кожевников
ского района, наряду с на
лаживанием кормления ко
ров, специалисты сделали 
действенней борьбу за. каче
ство молока (в частности, 
зарплата доярок и скотни
ков поставлена в зависи
мость от качества лродук- ! 
ций). Здесь 'регулярно про
водятся контрольные дойки 
с анализом результатов, 
строто учитывается расход 
молока на внутрихозяйст
венные нужды. Намечены 
мероприятия по повышению 
товарности и жирности мо
лока.

Сентябрь — последний 
•месяц пастбищного содер
жания коров. Он будет бо
лее сложным, а задания по 
надоям молока, доведенные 
до каждого района, напря
женные. В целом область 
должна в сентябре продать 
государству 19.125 тонн мо
лока. Конечно, .прежде все
го выполнение задания . бу
дет зависеть от стараний 
животноводов, от личного 
вклада доярки или скотника. 
Но столь же важны руко
водство совхозных й район
ных специалистов, их тре
бовательность и контроль. 
Самым лучшим подарком 
животноводов предстоящему 
XXV съезду партин будет 
успешное выполнение обя
зательств года и пятилетки 
в целом.
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КРАСНОЯРСКИЙ КРАЙ. 
В Саянах возводится круп
нейшая в мире ГЭС .проект
ной мощностью 6,4 миллио
на киловатт. В 1978 году 
она даст электроэнергию.

Сейчас у гидростроителей 
Саяно-Шушенской станции 
горячие дни — подготовка к 
перекрытию Енисея, наме
ченному на октябрь.

НА СНИМКЕ: земляные
работы на сооружении пере
мычки левобережного котло
вана.

Фото Ю. Бармина.
(Фотохроника TAGC).

IIIIIIMIIIIIIIIIIIIlllIlIlIIIIIIlIIIIIIIlHIIIMHinHIIlHIHIIIIIIIIIIIIllMlIlIIIlllIIIIlIIlIIllllllHHIlinnillIIlllllIlHIIHIlIIIlHir

Пьянству — бой

Укрепление социалисти
ческой дисциплины труда— 
одна из серьезных проблем 
на нашем предприятии.
- Надо сказать, что в по

следнее время коллектив 
домостроительного комбина
та (ДСК) сделал немало, 
чтобы работать без срывов, 
выполнять принятые обяза
тельства. В первой полови
не этого года были выполне
ны почти все технико-эконо
мические показатели. Во 
втором квартале наш кол
лектив, занял первое место в 
соревновании строительных 
Предприятий и второе класс
ное место в соревновании 
промышленных предприятий 
Томска.

Мы стремимся сплавиться 
с годовой программой строи
тельства 85 тысяч квадрат
ных метров жилья (причем 
35 тысяч квадратных метров 
— это дома новой серии). 
Возводится первый в городе 
9-этажный крупнопанельный 
дом на улице Алтайской. 
Перед коллективом стоит 
ряд сложных вопросов по 
отладке нового технологиче
ского оборудования, по ос-: 
воению выпуска деталей 
для высотных жилых домов 
и социально-бытовых .объек-' 
тов.

Но решение производст
венных вопросов нередко 
затягивается из-за таких от
рицательных явлений, как 
недисциплинированность от
дельных работников, про
стои и прогулы. Так, в 1974 
году у нас прогуляли 413 
человек, потеряно по этой 
причину 1.440 человеко
дней рабочего времени. За 
8 месяцев этого года 270 че
ловек совершили прогулы 
без уважительных причин. 
Коллектив потерял 940 че
ловеко-дней.

Анализ показывает, что 
70 процентов прогулов пада
ет на долю злоупотребляю
щих спиртными напитками. 
Пьяницы причиняют боль
шой вред производству. Вот 
самый свежий факт. Комп- 
ресеорнгак Г. Прохоров на
пился в рабочее время и был 
не в состоянии выполнять 
свои обязанности. В резуль
тате вышло из строя обору
дование цеха и предприятие 
понесло значительный мате
риальный ущерб. Прохоров 
привлекается к уголовной 
ответственности.

Вот почему в коллективе 
ДСК было воспринято с 
большим вниманием поста
новление ПК КПСС и Сове
та Министров СССР об уси
лении борьбы с пьянством и 
алкоголизмом. Выполняя 
это постановление, партком 
комбината и администрация 
разработали план борьбы за 
высокую культуру труда и 
быта. Была образована ко
миссия по профилактике 
правонарушений, которую 
возглавил заместитель на
чальника ДСК Н. Оводов. 
Один раз в неделю комиссия 
вызывает нарушителей дис
циплины. Взяты на учет все 
липа, склонные к наруше
нию трудовой дисциплины 
и к злоупотреблению спирт
ным. Такая же комиссия

работает и на заводе круп
нопанельного домостроения 
(КПД). В состав комиссий 
входят представители адми
нистрации, профсоюзу и 
комсомола, юрисконсульт.

Укреплен состав товари
щеских судов. Авторитет их 
заметно вырос/Активно дей
ствует товарищеский суд на 
заводе КПД во главе с на
чальником ОТК Н. Рыжако- 
вой. Так, перед этим судом 
пришлось держ’ать ответ ра
бочей Г. Малофеевой, распи
вавшей вино в цехе. Она бы
ла переведена на нижеопла- 
чиваемую работу. На другом 
заседании было рассмотрено 
дё'ло В. Макарова. Он в не
трезвом состоянии угнал с 
заводской территорий трак
тор, за что -ему был предъ
явлен штраф 50 рублей. 
Еще один пример из практи
ки суда на заводе КПД. Ра
бочий А. Лебедевский часто 
выпивал. С ним неоднократ
но беседовали, строго пре
дупреждали, но его поведе
ние не менялось. Товарище
ский суд вынес решение: 
просить администрацию и 
профсоюзный комитет уво
лить Лебедевского на осно
вании статьи 33 пункта 4 
КЗОТа РСФСР. .

Сейчас все шире применя
ются и новые меры воздейст
вия на тех, кто нарушает 
дисциплину, пьянствует, про
гуливает. Монтажнику

,В. Перемитину за пьянку 
на рабочем месте не только 
объявили выговор, но и вы
несли решение —- исклю
чить его из списка на полу
чение квартиры. Отодвину
ты очереди на получение 
жилья И.. Румянцеву и 
Н. Дерюжеву. На зимнее 
время отнесены очередные 
отпуска рабочим В. Фролко- 
ву и Ю. Карасеву.

Завком КПД и построй
кой ДСК систематически 
обсуждают вопросы укрепле
ния дисциплины и борьбы с 
пьянством. Постановление 
ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР об усилении 
борьбы с алкоголизмом и 
пьянством обсуждено на 
рабочих собраниях. С док
ладами на эту тему в цехах 
и на участках выступи
ли н а ч а л ь н и к  ДСК 
Е. Калугин, секретарь парт
кома комбината В. Тропин, 
председатель объединенного 
постройкома М. Черников и 
другие хозяйственные, пар
тийные и профсоюзные ру
ководители.

Вся эта работа уже дает 
определенные результаты. 
Многие бывшие нарушители 
дисциплины изменили свое 
поведение. Однако еше не 
везде принципиально и. бес
компромиссно относятся к 
ним. решительно выступают 
против пьяниц и прогульщи
ков. В коллективах цехов, 
участков и бригад такие лю
ди иногда находят сочувст
вующих. Ёше есть у нас по
сторонние наблюдатели, ко-# 
торых не волнует, что из-за 
нарушителей дисциплины 
срывается выполнение пла
нов. Вот, например, у плот
ников обсуждался поступок 
И. Арманичева, который

<

ВОЗДУШНЫЙ МОСТ 
МОСКВА—ШПИЦБЕРГЕН
Из Москвы на Шпицберген 

10 сентября вылетел самолет 
ТУ-154. Первый рейс выполня
ет экипаж, который возглав
ляет опытный пилот К. Г. Ов
сянников. Расстояние почти в 
три тысячи километров воз
душный лайнер преодолеет за 
четыре летных часа с одной 
посадкой в аэропорту Мур
манск.

Новая международная линия 
Аэрофлота свяжет Москву с 
административным центром

был в рабочее время пьян и 
к тому же грубил мастеру. 
Вместо того, чтобы по-т0ва- 
рищески взыскать, по-рабо
чему осудить подобное пове
дение, послышались на 
бригадном собрании репли
ки, чуть ли не оправдывав
шие виновного. Некоторые 
рассуждали: мол, с • каж
дым может это случиться.

• Смешно как — «с каждым»! 
Хотя известно, что пьяниц 
не так уж много. Подобная 
«философия» ободряет лю
бителей водки на дальней
шие «подвиги».

На комбинате трудится 
немало молодежи. Главная 
роль в организации ее здо
рового быта, высокой куль
туры труда принадлежи? ко
митету комсомола. Его со
став неплохой. Много актив
ности и задора проявляют, 
члены комитета ВЛКСМ 
А. Шнайдер, Т. Бальчуго- 
ва, В. Медведева, имеющие 
опыт комсомольской работы. 
Но 'жизнь молодежи в обще
житиях подчас идет стихий
но, и потому есть случаи, 
когда молодые люди и даже 
девушки пьянствуют, прогу
ливают, попадают в вытрез
витель. Дни рождения и 
другие события нередко от
мечаются “так, что главным 
становится выпивка. Коми
тету комсомола здесь есть 
над чем подумать.

Сообщения из милиции о 
появлении в общественных 
местах наших работников в 
нетрезвом виде мы стараем
ся не оставлять без общест
венного воздействия, стара
емся выбрать наиболее эф
фективную форму обсужде
ния, наиболее действенную' 
меру наказания. Как пока
зывает практика, обсужде
ние нарушителей в присутст
вии родителей, жены или 
других родственников силь
но действует. Кроме того, 
этим мы подключаем к на
шей работе и семьи, получа- 

*ем возможность контролиро
вать поведение наших раг 
ботников вне предприятия.'

Хотелось бы сказать и о 
том, что немало неприятно
стей доставляет нам мага
зин № 17 Кировского рай- 
пищеторга. Он находится 
рядом с заводом КПД и ак
тивно торгует вином. Непло
хо бы горисполкому по
смотреть. целесообразно ли 
дальше продавать вино в 
этом магазине. Ведь каждая 
проданная нашим рабочим 
бутылка .— это потерянные 
рабочие часы, а из часов 
складываются дни.

Пьянство на нашем пред
приятии равнозначно тому, 
что десятки квартирчстроят
ся медленно, несвоевремен
но вводятся школы, магази
ны, детские учреждения. С 
таких позиций мы разверну
ли борьбу против пьяниц, и 
в этой борьбе не должно 
быть посторонних. Долг каж
дого квалифицированного 
рабочего, ветерана предпри
ятия, активиста—добиться, 

чтобы наш комбинат стал 
предприятием высокой куль
туры труда и быта, чтобы 
томичй все чаще справляли 
новоселье. Нарушителям 
трудовой дисциплины долж
но быть неуютно в нашем 
коллективе.

Е. ПОЛЕЩУК,
начальник отдела кад
ров Томского домо

строительного комбината.

Абитуриенты, успешно 
сдавшие экзамены и став
шие первокурсниками том
ских вузов й техникумов, в 
конце августа выехали в 
районы области, чтобы ока
зать помощь сельским тру
женикам. Внимательно сле
дят за своими посланцами 
администраций, партийные * 
комитеты и бюро учебных 
заведений. С каждой груп
пой выехали преподаватели, 
в совхозах регулярно прово
дятся проверки.

Многие хозяйства хорошо 
подготовились к приему сту
дентов. Вот что рассказыва
ет ассистент кафедры теоре
тической .кибернетики фа
культета прикладной мате

матики Томского универси
тета В. Л. Галанский, не
давно прибывший из Вак- 
чарского района:

— Первокурсники нашего 
факультета работают в двух 
совхозах — «Галкийском» И 
«Прогрессе». В район мы 
приехали заблаговременно. 
Как только пошло зерно, 
все студенты начали в три 
смены трудиться на уборке. 
Ребята живут в хороших по
мещениях, питаются в сто
ловых, посещают клубы,
библиотеки. Руководство хо
зяйств внимательно отно
сится к нашим-просьбам, 

Очень хорошо организова
ны работа и отдых перво
курсников педиатрического 
факультета Томского мед
института в совхозе «Комсо
молец» Асиновского района. 
Здесь на центральной
усадьбе и в двух отделениях 
работают 127 человек. 
Встретил приехавших сам 
директор совхоза ,А. В. Фи
липпов. Всех обеспечили жи
льем, постельными принад
лежностями, предоставили 
радиоприемники, регулярно

ЗАПЛАНИРОВАННЫЕ ТРУДНОСТИ
с

О ТОМ, КАК ВСТРЕТИЛИ СТУДЕНТОВ НА СЕЛЕ
доставляются центральные и 
местные газеты. Ребятам 
выдали даже музыкальные 
инструменты» книги, « мячи, 
волейбольную сетку, шахма-. 
ты, шашки, бумагу, краски 
и тушь. Такой прием, есте
ственно, вызвал у студентов 
желание работать как мож
но лучше. Бригады живут по 
строгому распорядку, в каж
дой избраны староста, ком
сомольское бюро, редколле
гия. сандружина. Работают 
в основном на зернотоках, а 
также на подвозке травя
ной муки.

Секретарь парткома сов
хоза Н. Д. Зайцев, главврач 
Новокусковской больницы 
В. А. Бримпель постоянно 
бывают у студентов.

Посланцы вуза создали 
небольшие эстрадные ан
самбли •— играют на тан
цах, а также готовят не
большую концертную про
грамму, чтобы выступить с 
нею перед своими товарища
ми и местными жителями.

Но, к сожалению, далеко 
не из всех хозяйств прихо
дят столь радостные изве
стия. Как сообщил замести
тель секретаря партбюро 
ТМИ Г. И. Цыров, отлично 
приняли студентов в Аси- 
новском заготпункте, а в 
совхозе «Филимоновский» 
плохо разместили ребят, не
важно с питанием. В совхо
зе «Батуринский» Том
ского района 169 чело
век сначала цоселили в не

отапливаемых помещениях 
пионерского лагеря.

Такая же «чересполоси
ца» в Кожевниковском рай
оне, где работают политех
ники.

Доцент электроэнергети- 
ческЪго факультета В. В. 
Литвак рассказал:

— Хорошо приняли сту-. 
центов в совхозах «Аван
гард», «Малиновский»,
«Светлый», «Дубровский». 
А вот в совхозе имени XXI 
съезда КПСС непорядки во 
всех отделениях. В самом 
Воронове предоставили по 
одной кровати на двух деву
шек, а парней разместила 
на полу в холодном поменш- 
нии. Начались простудные 
заболевания.

В . деревне Старая Ювала 
(совхоз «Ювалинский») сту
дентам предоставили неотап
ливаемое помещение. Целую 
неделю они выпрашивали у 
дирекции калориферы.

Если в «Авангарде» при
бывшим сразу была предло
жена конкретная работа на 
длительный срок, то в совхо
зе имени XXI съезда КПСС 
в одном из отделений семе
ро крепких парней то разби
рают, то строят забор. 
Странно заниматься такими 
работами в разгар убороч
ной!

А вот какое письмо при
шло в партком ТПИ от ру
ководителя студентов I кур
са химико-технологического 
факультета, старшего науч

ного сотрудника В. Д. Фили
монова:

«27 августа 1975 года в 
совхоз «Заря» Томского 
района (директор В. А. Ов
чинников) отправлено 200 
студентов. По плану они 
должны были работать в 
деревнях Мазалово, Ново- 
Рождественка и Романовна. 
Группу, прибывшую в Рома
новну, должен был встре
чать, по Словам директора, 
управляющий Романовским 
отделением В. А. Мошкин. 
Появился он только через 
три часа после приезда сту
дентов и заявил, что они в 
Романовне не нужны й дол
жны ехать в Подлесовку, 
где их будет встречать бри
гадир. Вначале отправили в 
Подлесовку на случайном 
автобусе 20 человек (осталь
ные прибыли лишь в один
надцатом часу вечера). 
Бригадира. на месте не 
оказалось, и появился он 
только через 2 часа. Он 
сказал, что ему не до 

. студентов, он не знает, где 
их расселять и чем кормить. 
В конце концов нашлись 
два дома с частично выбиты
ми окнами, разрушенными 
печками и неисправной элек- 

' тропроводкой, нар хватило 
только для половины при
бывших, остальные спали 
на полу. Продукты в этот 
день получить не удалось, 
так как склад был уже за
крыт. в магазине также ни
чего нельзя было приобре

сти: У. бригадира гие было 
доверенности, которую ему 
должен был выдать управ
ляющий. После напомина
ния о том, что, согласно де- 
говору. студенты уже с 27 
числа поступают на доволь
ствие совхоза, бригадир за
явил. что договор заключал 
не он. а директор, так пусть 
директор и кормит студен
тов. . В результате они легли 
спать голодными.

Считаем такое отношение 
к прибывшим на сельхозра
боты крайне безобразным».

Трудно не присоединиться 
к этому мнению руководите
ля группы.

Безусловно, хозяйствам 
нелегко разместить, накор
мить, напоить армию помощ
ников из города. Но ведь 
приезшают-то они не пер
вый раз, й каждый раз после 
энергичного вмешательства 
райкомов партии, вузовских 
представителей для всех 
прибывших находятся и 
кров, и стол, и работа. И 
требуются им не белокамен
ные палаты. Студенты гото
вы к трудной работе. Но за
чем же из года в год созда
вать дополнительные не
удобства и многим занятым 
людям тратить время, силы 
и нервы для их устранения?

Четко организовать рабо
ту и быт приехавших — для 
руководства хозяйств даже 
не долг гостеприимства, а 
долг служебный.

М. СМИРНОВА.
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ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ ГОССЕКРЕТАРЯ США
ВАШИНГТОН, 10 сентяб

ря. (ТАСС). Выступая на 
пресс-конференции, госу
дарственный секретарь
США Г. Киссинджер оста
новился на ряде внешнепо
литических проблем, в том 
числе на вопросах разряд
ки и советско-американских 
отношениях.

Политика разрядки, ска
зал он, имеет своей целью 
ослабление напряженности в 
отношениях между Соеди
ненными Штатами и Совет
ским Союзом. Она продикто
вана реальными условиями, 
в которых находятся две ве
ликие ядерные державы, ,и 
тем фактом, что они об

ладают мощью, способной 
уничтожить человечество.

Поэтому на Соединенные 
Штаты и Советский Союз, 
заявил Г. Киссинджер, ло
жится особая ' ответствен
ность проводить свою поли
тику таким образом, чтобы 
свести до минимума опас
ность войны.

Сейчас попытки, направ
ленные на разрядку напря
женности, предпринимаются 
на нескольких уровнях. В 
этой связи переговоры об 
ограничении стратегических 
вооружений — соглашение, 
которое было достигнуто, и 
соглашение, которое мы 
стремимся' заключить, — 
имеют первостепенную важ

ность. Проблема гонки ядер- 
ных вооружений — это про
блема, которую необходимо 
решать, и чем раньше, тем 
лучше.

Госсекретарь напомнил, 
что основные вопросы в 
принципе были урегулирова
ны во Владивостоке. Ряд 
других вопросов, имеющих 
большое значение, был уре
гулирован за время, прошед
шее после Владивостока. 
Сейчас, по его словам, оста
лись две или три области, в 
которых соглашение еще не 
достигнуто.
- Мы не считаем, заявил 
далее Г. Киссинджер, что 
наши отношения с Совет
ским Союзом идеальны. Мы

— идеологические противни
ки, и, помимо идеологиче
ских разногласий, у нас есть 
сталкивающиеся националь
ные интересы. Тем не менее 
мы считаем, что политика 
ослабления напряженности 
необходима, и мы намерены 
и впредь проводить юе.

Касаясь египетско-изра
ильского соглашения, госсек
ретарь констатировал, что 
оно не решает всех вопро
сов. Окончательное соглаше
ние, отметил он, должно 
включать вопрос о границах 
на Ближней Востоке, реше
ние палестинского вопроса, 
а также международные га
рантии.

Р Е П Р Е С С И И  ПРОТИВ Б А С Т У Ю Щ И Х

архипелага Шпицберген —* по
селком Лонгиербюен. Эта 
воздушная магистраль позво
лит значительно улучшить ус
ловия жизни советских спе
циалистов, работающих на 
Шпицбергене. Расположенный 
в высоких широтах, архипелаг 
связан с Большой землей толь
ко летом, во время короткой 
морской навигации. Теперь 
появилась возможность регу
лярно доставлять сюда све
жие" фрукты и овощи, книги, 
газеты, журналы и кинофиль
мы, перевозить оборудование.

(Корр. ТАСС).
ВТОРОЙ МИЛЛИАРД 

УСТЬ-ИЛИМА
УСТЬ-ИЛИМСК (Иркутская 

область), 10 сентября. (Корр. 
ТАСС М. Совенко). Сегодня 
Усть-Илимская ГЭС имени Ле
нинского комсомола заверши
ла выработку второго милли
арда киловатт-часов электро
энергии. Для его производства 
энергетикам самого юного го
рода на Ангаре понадобилось 
на месяц меньше времени, 
чем для выработки первого. 
Добиться успеха помог новый

— четвертый по счету агрегат, 
досрочно вступивший в дейст
вие в мае.

До конца нынешнего года 
строители и монтажники гид
ростанции введут в эксплуа
тацию еще три электрические 
машины. После этого мощ
ность Усть-Илимской ГЭС воз
растет с 960 тысяч до 1.680 ты
сяч киловатт.

СЕМЕНА ТРАВ—С ЗАВОДА
МИНСК, 10 сентября. (Корр. 

ТАСС Е. Галкин). Крупнейший 
в Белоруссии завод, вступив
ший сегодня е строй в Гомеле, 
переработает за .сезой  д»е ты
сячи тонн семян многолетних 
трав. Это удовлетворит потреб
ности всех хозяйств области. 
Процессы очистки, сушки и 
сортировки семян автоматизи
рованы. По заявкам колхозов 
и совхозов приготовляются 
травосмеси.

Заводы, на которых подго
тавливают и доводят до высо
ких кондиций семена трав, 
построены также в Витебской, 
Минской и Брестской обла
стях.

НЬЮ-ЙОРК, 10 сентября 
(ТАСС). В различных учеб
ных округах США, где 
вспыхнули ■крупные заба
стовки учителей, местные 
власти развернули широкую 
кампанию преследования ба
стующих.

В Чикаго, где учителя до
биваются увеличения зара
ботной платы и пенсионных 
пособий, судебные власти

| ■

З А С Е Д А Н И Е  
Р У К О В О Д С Т В А  
И К  П

РИМ, 10 сентября. 
(ТАСС). Руководство
Итальянской коммунистиче
ской партии обсудило на 
своем двухдневном заседа
нии политическое и эконо
мическое положение в стра
не и приняло резолюцию, в 
которой отмечается, что 
июньские выборы в област
ные, провинциальные и му
ниципальные советы озна
меновались крупным успе
хом левых партий. Благода
ря единству действий ком
мунистов и социалистов ле
вые силы принимают теперь 
участие в управлении мно
гими областями, провинция
ми и городами страны.

Руководство ИКП указы
вает на те меры, с памощью 
которых следует добиваться 
смягчения последствий эко
номического кризиса. , Эти 
меры должны быть направ
лены на подъем производ
ства в промышленности и 
сельском хозяйстве, на за
щиту и увеличение занято
сти, особенно среди жен
щин и молодежи. ИКП при
зывает все демократические 
и антифашистские силы ак
тивизировать по всей стра
не, в новых местных орга
нах власти, в парламенте 
деятельность, направленную 
на демократическое обнов
ление, социальный прогресс, 
экономическое развитие- и 
обеспечение прав и свободы 
всех Граждан.

приговорили к пяти меся
цам тюрьмы председателя 
бастующего профсоюза пре
подавателей колледжей
Н. Свенсона. Кроме того, 
судья наложил штраф в раз
мере 5.000 долларов на 
профсоюз за каждый день 
забастовки.

В Нью-Йорке, где второй 
день продолжается всеоб
щая забастовка преподава

телей 950 государственных 
школ, городские власти об
ратились «за помощью» в 
суд’, который, идя на поводу 
у «отцов города», вынес ре
шение о немедленном пре
кращении забастовки и воз
вращении преподавателей 
на работу.

Нью-Йоркская- федерация 
учителей, добивающаяся 
увеличения ассигнований на

неотложные нужды школ, 
ответила решительным от
казом и заявила о репщмо- 

-ТСти бастующих бороться до 
победы. «Забастовка будет 
долгой», —- заявил предсе
датель американской феде
рации учителей А. Шенкер, 
уже дважды сидевший ра
нее в тюрьме за отказ пре
кратить забастовку.

К о н с у л ь т а ц и и  п р о д о л ж а ю т с я

ЛИССАБОН, 10 сентября. 
Корр. ТАСС Э. Ковалев пе
редает:

Здесь начался новый тур 
консультаций по вопросу о 
сформировании 6-го вре
менного правительства Пор
тугалии.

Президент Кошта Гомеш 
и новый премьер-министр 
Пиньейру ди Азиведу встре
чались с представителями 
ряда политических партий. 
Они также приняли делега
цию единого профцентра

трудящихся Интерсиндикад, 
которая изложила свою 
оценку текущего политиче
ского момента. Пиньейру ди 
Азиведу встретился с быв
шим премьер-министром
Васку Гонсалвишем й об
судил с ним создавшееся 
положение.

По сообщениям печати, 
новый премьер-министр
представил на рассмотрение 
основных политических пар
тий проект программы фор-

* Щ рж,

США. Название города Бо- 
стона вновь замелькало на 
страницах американских газет. 
Новая вспышка расовых вол
нений произошла здесь из-за 
провокационной выходки мест

ных расистов. Неспособность 
или нежелание местной поли
ции обуздать выходки раси
стов привело к расовым вол
нениям.

Визит  
ие состоится

ВАШИНГТОН, 10 
сентября. (ТАСС). Обще
национальная организа
ция— конференция амери
канских мэров объявила 
об отмене намечавшегося 
на 15 сентября визита 
мэров i4  американских 
городов в КНР.

В совместном заявле
нии этой организации и 
национального комитета 
американо-китайских от
ношений говорится, что 
американская сторона 
считает неприемлемым 
требование Пекина ис
ключить из состава деле
гации мэра города Сан- 
Хуан (Пузрто-Рико) К. Р. 
Барсело. Китайская сто
рона, отмечается в заяв
лении, дважды отклонила 
просьбу конференции 
американских мэров пе
ресмотреть свое решение.

В заявления указы
вается также, что выдви
нутое Пекином условие 
«нарушает право, пригла
шенной стороны самой 
выбирать членов своей 
делегации — право, кото
рым китайская сторона 
пользовалась бее всяких 
ограничений».

Как отмечают инфор
мационные агентства, по
водом для решения Пеки
на послужило то обстоя
тельство, что К. Р. Бар- 
село является председа
телем новой прогрессив
ной партии Пуэрто-Ри-

мируемого им правительст
ва.

Формирование нового 
правительства идет медлен
но из-за позиции социали
стической и народно-демо
кратической партий, кото
рые выдвигают различные 
условия своего участия в 
кабинете. Лидеры народно- 
демократической партии в 
своих j заявлениях открыто 

выступили против Движения 
вооруженных сил и Револю
ционного совета.

НА СНИМКЕ: полиция рас
правляется с неграми — участ
никами анти ра с истско й де
монстрации.

Фото АП—ТАСС.

Вето
президента
США

ВАШИНГТОН, 10 
сентября. (ТАСС). Пре
зидент США Дж. Форд 
наложил вето на законо
проект конгресса, кото
рый предусматривает 
продление на 6 месяцев 
контроля над ценами на 
нефть, добываемую в 
стране.

Этот шаг президента 
свидетельствует о прЬ- 
должающемся противо
борстве между Белым до
мом и контролируемым 
демократами конгрессом 
в поисках решения энер
гетической проблемы. 
Предлагая отменить 
контроль над ценами на 
отечественную нефть, 
правительство заявляет, 
что эта мера поможет 
стимулировать ее добычу 
внутри страны. Многие 
конгрессмены в этой свя
зи отмечают, что план 
правительства лишь при
ведет к подорожанию 
бензина и других нефте
продуктов и увеличит и 
без того баснословные 
прибыли нефтяных моно
полий.

Для того, чтобы пре
одолеть президентское 
вето, противникам пра
вительственных мер не
обходимо собрать в обе
их палатах конгресса две 
трети голосов. Голосова
ние по этому вопросу 
ожидается на этой неде
ле.

1
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лПолным ходом реконструируется Колпашевскнй аэро

порт. Здесь идет укладка бетонной взлетно-посадочной 
полосы. Когда реконструкция будет закончена, Колпашев
скнй аэропорт сможет принимать тяжелые самолеты в 
любое время года.

НА СНИМКЕ: идет укладка ВПП.
Фото А. Жернового.

Леониду Исайкину бы
ло еще только шестнад
цать, когда он стал рабо
тать электромонтажни
ком. До сих-пор помнится 
ему первая похвала бри
гадира Петра Ивановича 
Демина:

— Молодец, сынок! 
Вот это и есть твоя линия 
жизни — быть строите
лем. Всегда держись ее, 
не сворачивай.

И Леонид не подвел 
своего наставника, пости
гая день за днем и год за 
годом тонкости монтажа 
подстанций открытого и 
закрытого типа, шахтного 
оборудования. Кропотли
во сидел над чертежами, 
учился читать их, как 
когда-то учился читать 
азбуку.

Прошел Исайкин и вой
ну до самой Германии, а 
после войны Леонид Пан
телеевич работал на 
стройках электромонте
ром, бригадиром, прора-. 
бом.

— С волнением всегда 
подъезжаешь к какой-ни
будь деревне, которой и 
на карте-то нет. Но живут 
в ней люди, —■ говорит 
Леонид Пантелеевич, — 
и мы, энергетики,' прово
дим в их дома свет. И 
когда все готово, в комна
тах на минуту замолкают 
разговоры, все взгляды 
обращены к лампочке. 
Секунда, другая -— и все 
залито светом. Честное

слово, в такие минуты 
особенно гордишься сво
ей профессией.

Сейчас Л. П. Исайкин 
работает начальником Па- 
рабельского участка мех- 
колонны № 44 треста 
«Зап'сибэде ,к т р о с е т ь- 
строй». Коллективом, ко
торый он возглавляет, 
электрифицированы сов
хозы «Пудинский», «Путь 
Ленина», поселки Завод
ской, Прокоп... Нелегок 
труд энергетиков, иду
щих сквозь тайгу, чащо
бы, пробирающихся через 
болота.

Ветеран труда Леонид 
Пантелеевич зареко
мендовал себя как чут
кий наставник. Его школу 
воспитания прошли стро
ители Николай Батурин, 
Александра Крупкина? 
Василий Тишков, Виктор 
Лукьянчиков, Петр Да
нилов...

За многолетнюю и доб
росовестную работу в 
коллективе мехколонны 
Леонид Пантелеевич на
гражден медалями, знач
ком «Отличник социали
стического соревнова
ния», золотыми именны
ми часами. Воин, труже
ник, наставник, комму
нист... Завтра он снова 
отдаст распоряжение рас
чищать путь в тайге, «ру
бить визир». Это будет 
рождение линии будущей 
ЛЭП.

Л. КАРАВАЕВА.
с. Парабель.
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В следующую среду, как обычно,, в Москве соберется 

тиражная комиссия, и в присутствии авторитетных свиде
телей (и миллионов телезрителей) закрутится барабан с 
сорока девятью шарами внутри. И через несколько минут 
станут известны шесть счастливых цифр. Тираж «Спорт
лото» завершится. В это время в зональных управлениях, 
где хранятся ваши карточки,., Впрочем, давайте по
порядку.

Вы приобрели карточки «Спортлото» и «Спортлото-2». 
По одной вам известной системе (или без всякой системы) 
вы зачеркнули (не карандашом) шесть номеров в частях 
«Б» и «В» и записали эти номера в часть «А». Аккурат
но отрезали часть «А» от двух остальных и, положив ее 
в бумажник (секретер, письменный стол или просто в 
карман), пошли к ближайшему ящику «Спортлото» и 
опустили туда неразрезанные части «Б» и «В». Вы свое 
дело сделали. Если вы только вовремя отправили кар
точку и помните, где, храните ее отрезанную часть, можно 
спокойно ждать итогбв тиража. Ждать и надеяться.

. А за работу берутся другие. Работники «Союзпечати»,

Автор возвращается к теме

И ОКРУЖИЛИ... 
РАВНОДУШИЕМ

Прошло почти три года с 
тех пор, как я был в Саму- 
си. Тогда пришлось разби
раться с нелегким положени
ем молодого рабочего. Имея 
две судимости, тяжелое ра-' 
нение, он устроился рабо
тать шорником, в его трудо
вой книжке записали «ко
нюх», а посылали его куда 
придется. Об этом рассказы
валось 8 октября 1972 года 
в корреспонденции «Чут
кость по принуждению».

За это время главное пред
приятие поселка переимено
вали в судоремонтно-судо
строительный завод, сре
ди руководителей я уже 
не встретил знакомых, да и 
приехал я на этот раз по жа
лобе кадрового рабочего. К 
сожалению, на этом и конча
ются перемены. Далее — по
разительное сходство и в 
главном, и в мелочах.

С 1954 года Иван Василь
евич Шашков работал в ко
тельном ’ цехе. Но вот 
он заболел и после про
должительного лечения вы
писался из больницы, имея в 
руках справку о том, что 
он освобождается от тяжело
го физического труда. Шаш
ков пришел в отдел кадров 
и попросил, чтобы ему дали 
другую работу. Начальник 
отдела кадров М. Т. Куксен- 
ко направлял его на разные 
участки. И каждый раз ока
зывалось, что выполнять 
предложенную работу Шаш-' 
ков не может по состоянию 
здоровья или из-за повы
шенных требований по тех
нике безопасности.

Было и так: Куксенкб на
правляет Шашкова сторо
жем. Шашков ему: «Не мо
гу, у меня зрение плохое». 
Куксенко: «Откуда .я знаю?» 
(Хотя в данном случае вов
се не требуется быть оку
листом). Шашков идет в 
больницу — доставать 
справку, от окулиста.

Справку нелегко , и 
нескоро достать даже в 
поселке. А за некото
рыми нужно ехать а 
Томск. Через день-другой 
Шашков снова появляется 
перед Куксенко со справкой, 
в которой сказано, что у 
предъявителя видит только 
один глаз, и то лишь на 35 
процентов. Таких справок у 
Шашкова набралось много. 
Те дни, которые он потратил 
на их доставание, можно 
считать прогулами.

Шашков ходил таким об
разом два месяца и за это 
время, естественно, ни руб
ля не получил.. Потому 
и написал заявление в 
завком с просьбой об оказа
нии, материальной помощи. 
Председатель завкома К. В. 
Зязина теперь уверяет, что 
она тогда только и узнала о 
том. что Шашков уже два 
месяца не работает. Она, 
мол. не может знать, что 
случается с каждым из 
рабочих.

Ладно. Пусть будет так, 
но вот пришел к ней Шаш
ков. Как прореагировали на 
это? Зязина наложила более 
чем странную визу на заяв
ление Шашкова: «Согласо
вано». С кем согласовано и 
что именно согласовано, Ка

питолина Васильевна и сама 
теперь вразумительно не мо
жет объяснить. Зато на этом 
же заявлении появилась еще 
одна надпись — директора 
завода В. В. Амосова: «Не
имеем возможности в связи 
с отсутствием фонда». Како
го фонда — директорского 
или профсоюзного? Если за
явление подано в -завком, 
при чем здесь директор? Да 
и почему- «не имеем возмож
ности», если подпись одного 
человека?

Так образуется : бесконеч
ный ряд вопросов без отве
тов. Они ставят человека в 
тупик. И тогда он стучится 
во все двери, обращается в 
районную прокуратуру.

После этого руководители 
завода начинают искать не
достатки у И. В. Шашкова. 
Бесспорно, они у него есть, 
как у всякого человека. Я и 
не собираюсь его защищать 
в том, в чем он не прав.

Сейчас, как и три года 
назад, я услышал, что нель
зя специально для Шашкова 
придумать должность. Но 
все ли сделано, чтобы не 
придумывать оправданий то
му факту, что ходит по по
селку кадровый рабочий, со
бирая бутылки?

Кроме черствости, тут 
проявилась и юридическая 
неграмотность заводской ад
министрации. В трудовой 
книжке Шашкова нет ника
ких записей, кроме пометок 
о награждениях - почетными 
грамотами, ценными подар
ками, о получений возна
граждений за рацпредложе
ния, за охрану труда. Так 
как же, уважаемые товари
щи, вы объясните, что чело
век два месяца болтается 
-без дела?

Первые слова, сказанные 
при нашей встрече началь
ником отдела кадров - М. Т. 
Куксенко. были: «Скрутил
всю душу». Независимо от 
того, были ли они сказаны 
умышленно или вырвались 
случайно, они передают дей
ствительное положение ве
щей. Но кац бы ни обо
стрялись отношения, нужно 
помнить'о том, что кодекс 
законов о труде требует за
боты о заболевшем или ос
лабевшем в результате бо
лезни работнике.

Но вместо заботы о Шаш
кове заводские руководите
ли подумывали не раз, как 
бы избавиться от него. И 
подумывали до тех пор, пока 
не кончился его срок осво
бождения от физической ра
боты и Шашков снова вер
нулся в свой цех. Вновь на
прашивается трехлетней дав
ности вывод. Директору 
завода В. В. Амосову, 
председателю завкома К. За
зиной, начальнику отдела 
кадров М. Т. Куксенко, ве
роятно, легче сослаться на 
отсутствие той или иной 
справки, на «скручивание 
души», чем по-человечески 
разобраться в не очень слож
ной истории. Она длилась 
два месяца. Не слишком ли 
это большой срок, чтобы по
нять одного человека и по
мочь ему? „ „ „

А. БОЛТАЧЕВ, 
внештатный корр.

Р Е Д У — ТИ РАЖ ...
добровольные нештатные наши помощники, произведут 
выемку и доставят карточки в Трмское агентство «Спорт
лото» (ул. Гагарина, 46). ОттудЙ спецсвязью ‘они будут 
доставлены в Новосибирское зональное управление 
«Спортлото». Много ли таких карточек? Тираж с тира
жом не сходится, но в среднем их поступает в управление 
до 120 тыряч.

Чтобы обработать такое количество, существует специ
альный отдел. Каждую среду в 12 часов заканчивается 
дотиражная обработка карточек. Прежде всего отбирают
ся карточки, заполненные с ошибками. Они откладывают
ся отдельно —■ в тираже они уже не участвуют, а затем 
передаются по акту в группу претензий. Вы можете сде
лать запрос и получить разъяснение, в чем. ваша ошибка. 
Затем карточки сортируются по сериям и номерам. Каж
дая сотня комплектуется в пачку.

В это же время части «Б» и «В» отделяются друг от 
друга на бумагорезальной машине. Судьба их различна. 
Части «В» будут переданы в контрольно-операционный 
отдел и окрашены особым химическим составом (каждый 
тираж — новым), после чего они будут храниться за тре
мя замками и тремя печатями (в прямом смысле). Талон 
«В» — контрольный, поэтому доступ в хранилище, где 
лежат части «В», строжайше ограничен и оговорен ус
ловиями, исключающими возможность каких-либо зло
употреблений.

Теперь понятно, чем вызвана необходимость соблюсти 
указанный на ящике срок отправки. Во всех районах 
Томска этот срок -— суббота, до 18 часов.

И вот тираж. «Счастливые» номера объявлены. Первое 
желание выигравшего — тут же идти и получить причи
тающееся. Но спешить не надо. Выплаты производятся 
через десять дней после тиража в течение 30 дней. По
чему такая задержка? Потому, что еще неизвестна сумма 
выигрыша по каждой группе. Она определится, когда бу
дут собраны данные всех зональных управлений о коли
честве выигравших карточек отельно — шесть выигрыш
ных номеров, затем пять и т. д.

И снова два горячих дня в отделе обработки. По ча
стям «Б» выявляются выигравшие карточки. Каждому 
счетчику для облегчения выдаются трафареты с выреза
ми на тех местах, где расположены выигрышные номера. 
Трафарет кладется на часть «Б» так, чтобы в прорезях 
его были видны эти номера. Карточки, в которых совпали 
три, четыре, пять или шесть зачеркнутых номеров, от
кладываются от остальных, и их номера записываются в 
ведомость. Чтобы исключить пропуски, проводится кон
трольная проверка. Ведомости и части «В» после кон
трольной проверки передают в контрольно-операционный 
отдел. Там, отобрав выигрышные части «В», произведут 
сверку обеих частей («Б» и «В»).

После этого выигрышные части «В» проходят проверку 
на химреактив для определения подлинности талона. 
Части «В» с шестью и пятью угаданными номерами и 
ведомости с номерами этих карточек попадут в отдел 
выигрышей. А ведомости с номерами выигрышных кар
точек, где угадано по четыре и три вида спорта, переда
ются в специальный отдел для составления официальных 
таблиц выигрышей для сберкасс.

Данные послетиражной обработки сообщаются в Глав
спортлото. Лишь после этого Главное управление опре
деляет суммы выигрышей по каждой группе. В понедель
ник участники игры могут узнать их размеры.

Ну, а теперь пришло время получать выигрыши. Если 
у вас совпали три или четыре номера, вы можете пойти в 
центральную сберкассу, сверить цо таблице номер_ ча
сти «А». Если этот номер есть в таблице — пожалуйста, 
получайте выигрыш. *

Получение выигрышей по шести и пяти угаданным но
мерам следует оформлять лично в зональном управлении, 
либо направить туда талон «А» ценным письмом (с 
описью вложения).

Ф. БАБИНЦЕВА,
заместитель начальника оргрекламного отдела зо

нального управления «Спортлото».
. г. Новосибирск.

ПОБЕДА ОЛИМПИИСКОИ 
СБОРНОЙ

МОСКВА, 10 сентября. 
(ТАСС). Футболисты олим
пийской сбЬрной СССР, по
бедив сегодня в отборочном 
матче команду Исландии— 
1:0 (1:0), добились права 
выступать в финальном тур
нире на Олимпийских играх 
в Монреале.

Мяч провел Минаев.* ★ *
На протяжении всего 

матча наши футболисты 
имели значительное преиму
щество. И только хорошая 
игра защитников гостей, осо
бенно вратаря Стефанссона, 
не позволила хозяевам поля 
выиграть с крупным счетом.

Наша команда выступала 
в таком составе: Прохоров,
Уткин, Звягинцев, Осянин, 
Ловчев, Минаев, Максимен- 
ков, Филатов, Сахаров, Фе
доров и Хадзипанагис.

Все решивший гол был за
бит на 40-й минуте.

ДЕБЮТАНТ
По б е ж д а е т  ч е м п и о н а

Первая большая неожи
данность тридцатого чем
пионата СССР по хоккею 
произошла 10 сентября в 
Новосибирске, где в своем 
стартовом матче первенства 
страны вернувшаяся в выс
шую цигу «Сибирь» победи
ла чемпиона страны — 
ЦСКА — 5:4 (2:2, 3:2, 0:0).

У армейцев отсутствовал 
Петров, вместо которого в 
первой тройке играл снача
ла Блинов, а затем Лобанов. 
За шестнадцать секунд до 
финальной сирены армейцы 
заменили Третьяка шестым 
полевым игроком.

Гости записали в прото
кол матча замечание в свя
зи с тем, что ворота оказа
лись нестандартными — 
чуть менее положенных раз
меров. |

Шайбы забросили: у «Си
бири» — Калганов и Толоч- 
ко — по две и Углов, у 
ЦСКА — Викулов — две, 
Харламов и Лобанов.

В среду состоялись также 
еще два хоккейных матча.

«Динамо» (Рига) — «Тор
педо» (Горький) —■ 2:3 (1:1, 
1:1, 0:1). В этот день,
когда в , столицу Латвии 
пришел «большой ~ хоккей», 
встретились старые сопер
ники. Они в этом сезоне уже 
мерялись силами в друже
ских встречах. Сильнее бы
ли в них горьковчане. Эта 
картина повторилась и в 
официальном матче. Шай
бы у победителей забросили 
Орлов, Мишин, Ковин, а у 
рижан Кобзев и Воробьев.

В московском Дворце 
спорта ЦОКА хоккеисты 
«Крыльев Советов» победи
ли воскресенский «Химик»
— 4:2 (0:0, 1:0, 3:2). Два 
периода игра проходила в 
интересной равной борьбе. В 
заключительной 20-минут
ке воскресенцев подвел при
глашенный недавно в коман
ду вратарь Ковтенюк. Его 
заменил другой новобранец
— Зубарев, но изменить 
ход встречи гостям , уже не 
удалось.

У победителей голы заби
ли Котов, Маслов, Капустин 
и Анисин; у проигравших 
шайбы забросили дебютант 
команды, молодой нападаю
щий Подгорцев и Крутов.

(ТАСС).

Быть или 
не быть браном?
Принять окончательное решение помогает медико- 
биологическая школа при мединституте

При каждом удобном слу
чае я захожу в хорошо зна
комый мне 36-й кабинет но
воанатомического корпуса 
мединститута. Здесь за
нимается С. В. Таранов, за
ведующий межвузовской 
магнитобиологической лабо
раторией, общественный ди
ректор медико-биологиче
ской школы. Нам, бывшим 
выпускникам этой школы, 
приятно повидаться со сво
им первым наставником. 
Сергей Васильевич с боль
шим интересом следит за на
шими успехами.

С медико-биологической 
 ̂ школой меня связывает мно
гое. Здесь я по-настоящему 
полюбила медицину, нашла 
свое призвание. Этому спо
собствовали лекции о меди
цине, встречи с учеными, 
экскурсии в музеи и лабора
тории, специально подобран
ные кинофильмы и, конечно 
же, постоянные беседы Сер
гея Васильевича с нами. На 
занятиях, которые проходи
ли раз в неделю вечером, 
нам говорили не только ' о 
медицине, но еще о многом, 
что в последующем так при-

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА

12 сентября. «Вертикаль» 
18-30. «Эхо далеких снегов»
20-30.

г а д а

-СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Виннету — сын Инчу-Чуна»

(две серия) — 9, 13-20. 16-10,
18-50, 21-20. «Иван да Марья» —
11- 35.

имени М. ГОРЬКОГО
«Одиножды один» — , 8-35, 

10-30, 12-25, 14-20, 16-15, 18-10,
20- 05 22. «Операция «Кобра» — 
8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники. Мультсборник № 6 — 9,- 
10-30, 12. 15-40. «Это беспокой
ное студенчество» — 14-35, 
17-10. «Даешь встречный», 
«Правофланговые пятилетки», 
«Первые дни Таюры» — 13-30. 
Художественный фильм «Рас
скажи мне о себе» — 18-10, 20,
21- 50.

«ОКТЯБРЬ»
«Одиножды один» — 9, 10-55,

12- 50, 14-45, 16-40, 18-35, 20-30,
22. «Неподдающиеся» — 9,
12-15, 13-50, 15-25, 17, 18-35,
20- 10, 21-45. «Друзья мои» — 
10-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Главный день» —■ 9, 12-30,

14-15, 16. 17-40, 19-30. 21-15.
«Юнга Северного флота» —
10-45.

«СИБИРЯК»
- «Тайна партизанской зем

лянки» — 9-20. «Рогатый ба
стион» — 11, 12-40, 14-20, 16,
17-40, 49-20. 21.

«ПИОНЕР»
Мультсборник № 19 «Веселая 

карусель» — 9, 10-20, 11-40.
«Пеппи в стране Така-Тука» —■ 
13, 14-50. «Дневник директора 
школы» — 16-40, 18-15, 19-50,
21- 25.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Ночи Кабирии» — 11, 13,
15, 17. 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Приключения Одиссея» —
17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Дума о Ковпаке» — 17-10, 

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Под каменным небом» —

17-10, 19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Привет, артист!» — 15. 17,

21. «Счастье Анны» — 19.

НА ОЗЕРЕ.
Фото Е. Лисицына.

годилось. В стенах мединсти
тута мы задумались о выбо
ре профессии, узнали тот 
высокий уровень ‘ требова
ний, который предъявляется 
к абитуриентам. Дежурства 
в клиниках были для многих 
из нас пробным камнем. 
Тот, кому не понравилось 
дежурить у постели больно
го человека, задумался, смо
жет ли он работать врачом.

Многое дали и занятия в 
научных студенческих круж
ках. Здесь мы, школьники, 
приобщались к научному 
творчеству, осваивали мето
дики и ставили эксперимен
ты, учились анализировать и 
обобщать их результаты, ра
ботали с научной литерату
рой и делали доклады. Еще 
в то время я познакомилась 
с методом выращивания кле
ток в культуре, научилась 
готовить микропрепараты и 
производить их покраску, 
распознавать под микроско
пом фазы деления клеток и 
многому другому. Все это 
использую теперь, занимаясь 
в научном студенческом 
кружке на кафедре гистоло
гии.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.00. Документальный
фильм «Наш Пушнин». 19.10. 
По письмам телезрителей. «Ве
чер балета». 19.55. Новая ки
нохроника. 20.05. Докумен
тальные фильмы для тру
жеников села: «На пастбищах 
Подмосковья», «Пензенское
племпредприятие «Элита».
20.30. А. Островский. «Не 
все коту масленица». Спек
такль Государственного акаде
мического Малого театра Сою
за ССР.

РАДИО
ПЯТНИЦА, 12 сентября

7.40. «Родному городу — вы
сокую дисциплину труда и бы
та». 9.00. По страницам газе
ты «Красное знамя». 9.10. Кон
церт русской песни. 19.00. По
следние известия. 19.11. РадиоГ 
— сельским слушателям. На 
полях области. Передовики 
раздельной уборки. КПД авто
транспорта. (Рейд по проверке 
использования автомашин в 
хозяйствах Колпашевского
района). На поле приехала ав
толавка. Почта редакции.

Кинотеатру «Родина» 
срочно требуются кассиры 
и техничка.

С любопытством загляну
ла я в 36-й кабинет и в сен- 
тябре нынешнего года. Сер
гей Васильевич показал мне 
пачку вновь поданных заяв
лений. В прошлом году за
нималось 240 школьников 
из 34 школ. Очевидно,^ в 
этом году слушателей будет 
не меньше. Первое общее 
собрание намечено провести 
15 сентября, в 17 часов. А 
потом еще несколько дней 
будут приниматься заявле
ния.

Я просматриваю несколь
ко заявлений. Их авторы — 
ученики 8—10-х классов. 
Одни хотят поближе позна
комиться с профессией вра
ча. другие — углубить свои 
знания по биологии, третьи 

*— испытать себя. Да,‘ по
следнее тоже важно. Изве
стны случаи, когда хорошо 
успевающие студенты поки
дали институт, не выдержав 
испытания «анатомкой».

А программа медико-био
логической школы, рассчи
танная на 3 года, предусмат
ривает и первое, и второе, 
и третье. У многих из нас 
первое представление о ме
дицине было неправильное. 
Медико-биологическая шко
ла произвела безболезнен
ный и своевременный отсев, 
дав доброе напутствие толь
ко тем, кто действительно 
нашел в медицине свое при
звание! ,

Л. КРЕСТЬЯНИНОВА, 
студентка второго кур

са ТМИ.

Зам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

Производственному объе
динению «Томскоблтрико- 
тажбыт» требуются на по
стоянную работу: мастера-
вязальщицы и ученики вя
зальщиц. бухгалтеры, кон
структоры трикотажного 
производства, художники 
трикотажного производства, 
технологи трикотажного 
производства, слесари-на
ладчики.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или ул. 
Герцена, 13-а, телефон 
№ 2-55-64.

Томская радиотехниче
ская школа ДОСААФ про
изводит набор на вечерние 
платные курсы радиоопера
торов II класса.

За справками обращать
ся по адресу: г. Томск, ул. 
Р. Люксембург, 48, теле-* 
фон № 2-42-58.

Управление снабжения и 
сбыта Томского облисполко
ма извещает потребителей, 
что в связи с инвентариза
цией с 1 по 15 октября с. г. 
склады управления будут 
закрыты.

ПЯТНИЦА, 12 .сентября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
9.00. Новости. 9.10. Цв. «Объ

ектив». 9.40. «Мы знакомимся 
с природой». Значение расте
ний. 10.10. Цв. Премьера теле
визионного художественного 
фильма «Твердая порода». 2-я 
серия. 11.15. Цв. «Наш адрес — 
Советский Союз». 12.05. «Слово 
о полку Игореве». 12.45. Фильм 
— детям. «Конек-Горбунок». 
(«Союздетфильм», 1941 г.).
13.55. Цв. Премьера телевизи
онного документального филь
ма «Берег .арабских эмиратов». 
(Производство творческого
объединения «Экран». 1975 г.). 
14.45. Цв. «Это вы можете». 
15.40. Цв. Премьера телевизи
онного фильма «Твердая поро
да». 2-я серия. 16.45. Цв. «На
родное творчество». Обозрение. 
17.30. «Время». 18.10. Цв. Пре
мьера телевизионного докумен
тального фильма «Берег араб
ских эмиратов». 19.00. Цв. «На
ши соседи». А. Родионова. 
«Нам стареть недосуг». 19.45. 
Цв. Премьера телевизионного 
художественного фильма
«Твердая порода». 2-я серия. 
20.50. Цв. «Это вы можете».

ТОМСК
21.35. «Сельская новь». На 

полях области. «Обязательства. 
Как они выполняются?» Рейд' 
печатал народного контроля и 
телевидения по хозяйствам 
Томского района. 21.50—22.00. 
«Новости».

МОСКВА
22.00. Цв. «Наш адрес — Со

ветский Союз», 23.00—23.30. 
«Время».

Яслям-саду № 18 срочно 
требуются на постоянную 
работу дневные няни, воспи
татель, вечерняя няня, по
вара. Сотрудники яслей-сада 
пользуются двумя выходны
ми днями.

Адрес: г. Томск, пр. Ле
нина, 151-а, в бюро по тру
доустройству, или ул. За
торная, 74-а, телефон 
№ 2-50-12.

В связи с открытием но
вой столовой третий трест 
столовых приглашает на ра
боту: кдадовщиков, грузчи

ков, уборщиц, талонных 
кассиров, гардеробщиц, по
варов, мойщиц посуды, бу
фетчиц, калькуляторов, 
бухгалтеров и начальников 
отделов для централизован
ной бухгалтерии, заведую
щих производством, масте
ра-строителя.

Объявляется набор на го
дичные курсы поваров.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
или- ул. Белинского, 51, от
дел кадров, тел. А1» 9-22-30.

Ресторану «Сибирь» тре
буются: повара, буфетчицы, 
официанты, ученики офи
циантов, лоточницы, мойщи
цы посуды, техничка, экспе
дитор, кондитер на матери
альную ответственность.

Обращаться: г.. Томск,
пр. Ленина, 91, к директо
ру, тел. А1» 2-57-66.

Специализированное отде
ление «Сельхозтехники» 
приглашает на работу: на
чальника технического отде
ла, инженера ОТК, инжене- 
ра-конструктора, электро
сварщиков, формовщиков.

Обращаться: г. Томск-3,
ул. Белая, 3, в отдел кад
ров, телефон АГа 5-18-56, или 
в городское бюро по трудо
устройству . населения —•, 
пр. Ленина, 151-а.

Веем автотранспортным 
предприятиям г. Томска,
производящим перевозку не
рудных строительных мате
риалов, необходимо провести 
очередной инструктаж с во
дителями по технике безо
пасности при работе в 
карьере в срок до 1 октяб
ря 1975 г.

Водители, которые не 
пройдут инструктаж в ука
занный срок, к погрузке до
пускаться не будут.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Коканде Узбекской ССР 
на равноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,,
ул. Осипенко, 23, кв. 99, 
после 17 часов, к Зма- 
новской.

Коллектив «Верхнеобь- 
рыбвода» е прискорбием 
извещает о смерти началь
ника бассейнового управле
ния «Верхнеобьрыбвода»

СУШКЕВИЧА 
Павла Гавриловича,
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